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НАЦИОНАЛЬНОСТЕЙ
В 17 часов в зале заседа

ний палат Верховного Сове
та СССР началось первое 
заседание Совета Н ацио
нальностей.

Продолжительными апло
дисментами встретили депу
таты  и гости товарищ ей 
Г. В. Романова, Н. А . Т и хо
нова, В. В. Кузнецова, Б. Н. 
Пономарева, В. М. Ч ебрико- 
ва, Э. А . Ш еварднадзе, М. В. 
Зимянина, К . В. Русакова.

Заседание проходило под 
председательством А. Э. В ос
са.

Собргтш иеся почтили па
мять депутатов Н. В. Д ум- 
бадзе и Л. А. Костандова, 
скончавш ихся в  период ме
ж ду сессиями.

С докладом Мандатной к о
миссии о проверке полномо
чий вновь избранных депу
татов выступил председа
тель Мандатной комиссии 
Совета Национальностей 
О. С. М ирош хкн. По докладу 
принято соответствующ ее 
постгшовление.

Депутаты Совета Н ацио
нальностей пристугдали к об
суж дению проектов Государ
ственного плана и бю дж ета 
страны.

С содокладом П остоянны х 
комиссий Совета Нацио
нальностей о Государствен
ном плане на 1985 год и о  
ходе выполнения Государст
венного плана СССР в 1984 
году, о  Государственном 
бю дж ете СССР на 1985 год и 
об исполнении Государст
венного бю дж ета СССР за 

; 1983 год выступил председа
тель Планово-бюдж етной к о 
миссии Совета Национально
стей Н. И. Масленников.

В представленных Советом 
М инистров СССР плане и 
бюджете, отметил он, преду
сматриваются динамичное 
развитие народного хозяй ст
ва, рост эффективности об
щественного производства 
и на этой основе дальней
ш ее повыш ение жизненного 
уровня народа.

С больш им удовлетворени
ем трудящ иеся с : раны встре
тили решения П олитбюро 
ЦК' КПСС, на заседании к о 
торого обсуж дены  и одобре
ны в основном проекты  Го
сударственных плана и бю д 
ж ета СССР. В  речи на засе
дании П олитбюро Ц К  КПСС 
товарищ а К. У. 'Черненко 
дан глубокий, всесторонний 
анализ положения дел в 
экономике, определены глав
ные направления усилий 
партийных, советских и х о 
зяйственны х органов, общ е
ственны х организаций, тру
довы х коллективов по обес
печению поступательного 
развития народного хозяй ст
ва.

Вы ступающ ий сообщил, 
что по поручению П рези
диума Верховного Совета 
СССР П остоянные комиссии 
палат предварительно рас
смотрели Государственный 
план СССР на 1985 год и 
считают, что он в целом со 
ответствует установкам

' XX 'VI съезда партии, по
следующ их Пленумов ЦК 
КПСС.

П остоянные комиссии па
лат в ходе анализа Государ
ственного плана изыскали 
возмож ность и вносят пред
ложения увеличить объем 
производства и реализации 
товаров народного потребле
ния на общ ую  сум м у 161,9 
миллиона рублей в рознич
н ы х ценах и утвердить план 
с учетом этих поправок. 
Предлагается такж е увели
чить доходы  бю дж ета на 
140 миллионов рублей.

Комиссии сочли возм ож 
ным за счет дополнительно 
выявленных доходов увели
чить расходы  бюдж ета на 
благоустройство городов, ра
бочих поселков и сельских 
районных центров, на осна
щение медицинским обору
дованием и капитальный ре

монт здании учреждении 
здравоохранения, на приоб
ретение инвентаря и обору
дования для учреждений 
народного образования и 
культуры.

С учетом указанных по
правок предлагается утвер
дить Государственный бю д
ж ет СССР на будущий год.

Успеш ная реализация за -

ССР оратор рассказал о пло
дотворной борьбе трудя
щ ихся за интенсификацию 
всех отраслей экономики на 
основе ускорения темпов на
учно-технического прогрес
са. Вводя в действие новые 
внутренние резервы, трудя
щ иеся республики реш ают 
важ ную задачу, поставлен
ную  в речи товарищ а К. У. 
Черненко на заседании П о

Дании плана и бюджета, литбюро ЦК КПСС,— закре
подчеркнул депутат, в зна- 
чйтельной мере определяет
ся  результативностью той 
работы, которая проводится 

сейчас в каждой отрасли, в ка- 
■ ж дом трудовом коллективе по 

соверш енствованию хозяй ст
вования. Значение этой ра
боты  сегодня усиливается и 
тем, что предстоящ ий год 
является базовым, отправ
ным для новой пятилетки.

В свете этих задач особое 
значение приобретают такие 
вопросы, как улучшение ис
пользования действую щ их и 
вцовъ вводимы х производст
венных мощ ностей. На засе
даниях комиссий депутаты 
подвергли острой критике 
руководителей ряда мини
стерств за недостаточную ра
боту в этом направлении.

Важным резервом роста 
эфф ективности производства 
является дальнейшее усиле
ние режима экономии. Т оль
ко потери от брака в про
мышленности составили в 
первом полугодии свыш е 
полумиллиарда рублей. Не
достаточно вовлекаются в 
хозяйственный оборот вто
ричные ресурсы. Дальней
шего улзгчшения требует и 
осущ ествление мер по эк о 
номии топливно-энергетиче
ских ресурсов.

При рассмотрении полож е
ния дел в капитальном 
строительстве комиссии от
метили, что в текущ ем году 
не обеспечена необходимая 
концентрация капитальных 
вложений на пусковы х и 
важ нейш их стройках, что 
приводит к несвоевременно
му вводу в действие объек
тов.

Содокладчик ' остановился 
на необходимости наиболее 
полного использования до
стижений научно-техниче
ского прогресса.

Всестороннее внимание бы 
ло уделено комиссиями воп
росам развития агропро- 
мьппленного комплекса стра
ны, реализации Продоволь
ственной программы. Депу
таты подчеркивали важное 
значение решений октябрь
ского (1984 г.) Пленума ЦК 
КПСС, Долговременной про
граммы мелиорации . земель 
для повыш ения эф ф ектив
ности аграрного сектора эко
номики, всего народного х о 
зяйства.

В центре внимания комис
сий находилась такая важ 
ная социальная задача, как 
увеличение производства то
варов народ ногр потребле
ния, развитие системы  у с 
луг населению. Отмечено, 
что отдельные отрасли не 
справляются с выполнени
ем плановых заданий по вы 
пуску  товаров для населе
ния. Советам народных де
путатов следует активнее 
реализовывать свои права в 
этом деле.

Успеш ное завершение за
даний 1985 года и пятилетки 
в целом, сказал в  заключе
ние выступающ ий, явится 
новым весомы м вкладом 
трудящ ихся страны в укреп
ление экономического и обо 
ронного потенциала Родины, 
достойным ответом на при
зы в Ц К КПСС встретить 
X X 'V n  съезд партии вы соки
ми достиж ениями в труде.

Говоря о  проектах Государ
ственны х плана и бюджета 
на заверш ающ ий год пяти
летки, секретарь 1Щ  К ом 
партии Украины депутат 
И. А . М озговой отметил, что 
они направлены на всесто
роннее развитие всех  рес
публик страны в едином на
роднохозяйственном ком 
плексе.

На примере Украинской

пить и умнож ить полож и
тельные сдвиги в экономике.

Дальнейший рост произ
водства, отметил, депутат, 
должен происходить за счет 
интенсивных факторов. Один 
из путей добиться этого —  
комплексное решение важ 
нейших вопросов развития 
индустрии и сельского х о 
зяйства.

Депутат внес предложение 
утвердить проекты  плана и 
бю дж ета на 1985 год.

Отмечая сверш ения труж е
ников страны, заместитель 
Председателя Совета Мини
стров РСФ СР депутат Л. П. 
Лыкова особо выделила вве
дение в строй на год раньше 
намеченного срока Байкало- 
Ам урской магистрали. Эта 
стройка, сказала она, стала 
торж еством друж бы  й ин
тернационального сотрудни
чества.

Нашей первоочередной за
дачей, продолжала она, яв
ляется успеш ное выполнение 
планов текущ его года и пя
тилетки в целом, дальней
шая интенсификация эконо
мики. Для этого необходимо 
использовать все резервы. 
Нельзя мириться с тем, что 
у нас ещ е имею тся пред
приятия, которые работают 
ниже своих возмож ностей. 
Не на должном уровне нахо
дится в ряде регионов рес
публики капитальное строи
тельство.

Партийные и советские ор
ганы Белоруссии особое вни
мание уделяют соверш енст
вованию руководства эконо
микой, принимают меры для 
более полного использования 
им ею щ ихся резервов и воз
можностей, отметил в своем 
выступлении депутат М. В. 
Ковалев, первый заместитель 
Председателя Совета М ини
стров республики. Он сооб
щил, что трудящ иеся рес
публики горячо восприняли 
призыв партии проработать 
в будущ ем году два дня на 
сэкономленных материалах, 
сырье и топливе, рассказал 
о нгмечаемы х мерах по 
дальнейшему развитию ос
новных отраслей народного 
хозяйства. Для интенсифи
кации строительства, сказал 
депутат, хотелось, чтобы  со 
ответствую щ ие сою зны е ор
ганы ускорили реш ение воп
росов обеспечения строи
тельных организаций новей
шими средствами механиза
ции, особенно механизиро
ванным инструментом и 
средствами малой механиза
ции.

Труженики нашей респуб
лики, сказал председатель 
Комитета народного контро
ля У збекской ССР депутат 
В. А . Хайдуров, своей глав
ной задачей считаю т увели
чение производства хлопка. 
Характерной особенностью 
нынешнего года является 
более вы сокий по сравнению 
с планом вы ход волокна.

Нам предстоит, подчерк
нул оратор, и дальше совер
ш енствовать производство на 
базе ускорения научно-тех
нического прогресса. Не ме
нее важной задачей являет
ся  активное участие ш иро
ких слоев трудящ ихся в 
реализации конкретных пла
нов. В этой связи возра
стает роль оргенов народно
го контроля. Н овый импульс 
их деятельности придало 
Всесою зное совещ ание на
родных контролеров, вы 
ступление на нем товарища 
К. У. 'Черненко. О т того, на
сколько успеш но удастся 
привлечь к этой важной ра
боте ш ирокие массы, в  ре
ш ающ ей мере зависят успе

хи  в хозяйственном и куль
турном строительстве.

П роект плана на 1985 год 
ориентирован на дальней
ш ее развитие газовой про
мышленности как важ ней
шей составной части топлив
но-энергетического комплек. 
са, сказал министр газовой 
промыш ленности СССР де. 
путат В. А . Динков. Он под
черкнул, что обеспечение 
вы соких темпов развития 
отрасли немы слимо без ин
тенсивного ее технического 
переоснащения. Наряду с 
расширением масш табов 
внедрения разработанных в 
последние годы прогрессив
ны х технических решений 
создается принципиально 
новая техническая база на 
перспективу. Одной из глав
ны х задач в этом направле
нии является разработка и 
внедрение нового поколения 
более эф ф ективны х газопе
рекачивающ их агрегатов.

Вместе с тем депутат при
звал береж но относиться к 
нефтегазовым ресурсам, по
вы сить дисциплину расхода 
газа потребителями.

Об участии профсою&ов 
Казахстана в экономическом 
и социальном развитии рес
публики долож ил председа
тель республиканского сове
та проф сою зов депутат В. К. 
Кадырбаев. Сотни тысяч 
трудящ ихся Казахской ССР 
уж е выполнили задания ч е 
ты рех лет пятилетки. Сей
час важнейшая задача ра
ботников агропрома — орга
низованное проведение зи 
мовки скота.

Далее оратор сказал о  
том, что проф сою зы  респ>б- 
лики уделяют брльшое вни
мание организагщям, веду
щим мелиоративные работы, 
борю тся  за  создание в кол
лективах оптимальных усло
вий для высокопроизводи
тельного труда.

Экономика -Советской Лат
вии за последние два года, 
как и во всей стране, разви
вается динамичнее, отметил 
Председатель Президиума 
Верховного Совета респуб
лики депутат Л. Я. Сграут- 
манис. Весь прирост про- 
мьппленной продукции обес
печивается за счет произво
дительности труда. 'Ускорен
ными темпами развивается 
агропромышленный ком
плекс.

Вместе с  тем, отметил де
путат, развитие легкой про
мышленности, производство 
строительных материалов 
отстают от заданий пятилет
ки. Важное средство преодо
ления отставания —  повы 
ш ение темпов научно-тех
нического прогресса.

Говоря о возрастающ ей р о 
ли Советов народных депута
тов, оратор указал на необ
ходимость лучш е согласовы 
вать отраслевые и террито
риальные планы.

Я представляю коллектив 
«Н ефтяны х камней», города- 
промысла на Каспийском 
iKjope, заявил бурильщ ик 
производственного объеди
нения по добы че нефти и 
газа имени X X II съезда 
КПСС депутат Г. Р. Ибраги
мов. Мне приятно сообщ ить, 
что нефтяники Каспия, пре
одолев длительное отстава
ние, успеш но справляются с 
заданиями. Далее оратор 
рассказал о том , как он и 
его т'оварищи осваивают 
глубоководное месторож де
ние имени 28 апреля. В  от 
вет на призыв партии мор
ские нефтяники решили в 
будущ ем году три дня про
работать на . сэкономленных 
материальных и топливно- 
энергетических ресурсах.

Депутат обратился такж е с 
рядом вопросов, волнующ их 
добытчиков морской нефти, 
к Госплану и сою зны м  мини
стерствам.

Н овым мощ ным импуль
сом  соверш енствования ра
боты  всех звеньев связи 
стала речь товарищ а К. У. 
Черненко на заседании П о
литбю ро Ц К КПСС, сказал 
министр связи СССР депутат 
В. А . Ш амшин.

(Окончание на 3-й стр.)

С каждым днем на промышленных предприятиях 
области ширится социалистическое соревнование по 
достойной встрече 40-летия Победы. Рабочие кол
лективы изыскивают дополнительные резервы повы
шения производительности труда, снижения себесто
имости выпускаемой продукции.

Ритмично, с постоянным перевыполнением за
даний трудится в эти дни коллектив Томского гор- 
молзавода. Среди тех, кого на предприятии на
зывают передовиками социалистического соревнова
ния, есть и фамилии операторов цеха розлива— Пав
лины Николаевны Седляр и Анастасии Степановны 
Аблясовой. Работа их заслуживает самой высокой 
оценки. Старание, добросовестное отношение к делу, 
отличное знание техники, а в результате — выпол
нение сменных норм на 130 процентов.

НА СНИМКАХ: А. С. Аблясова, П. Н. Седляр.
Фото Н. Потапова.

Г о д о в о й 
выполнен!
■Труженики Тегульдет- 

ского района справились 
с годовым планом реали- 
загщи молока государст
ву. Ещ е летом они вы 
полнили план продажи 
мяса, и вот новая тру
довая победа. Наиболь
ший вклад в нее внесли 
коллективы совхозов 
«Чулы мский» и «Тегуль- 
детский». Передовые до
ярки этих хозяйств Г. П. 
Ко.чиссарова и С. В. 
Глущенко уж е перешаг
нули трехтысячны й ру
беж  надоев. Коллективы 
обоих совхозов теперь 
трудятся в счет послед
него года пятилетки. Ва
ж но отметить и то, что в 
районе досрочно выпол
нен годовой план заку
пок молока у населения.

В. ГОРЛОВ, 
главный государст
венный инспектор по 
закупкам и качеству 
сельскохозяйственной 
продукции Тегульдет.

ciroro района. .

Первый шаг
с  начала зимовки ско

та на Новосергеевбкой

З и м а
на ФЕРиах

ф ерм е совхоза «М али
новский» при распределе
нии премиальных и до
платы за продукцию ста
ли применять коэф ф ици
ент трудового участия. 
К ТУ выставляется сове
том  бригады на основа
нии следующ их показа
телей; производитель
ность труда, соблюдение 
распорядка дня, трудовой 
и технологической дис
циплины, выполнение 
распоряжений бригадира.

В совхозе  ̂ разработаны 
условия социалистическо
го соревнования. Напри
мер, при достижении 
плановой продуктивности 
коллектив ф ермы  полу
чит премию в размере 
800 рублей, а при превы 
шении ее на пять про
центов — уж е 1.100. Эти 
деньги будут распреде
ляться меж ду доярками и 
скотниками советом
бригады в зависимости от

вклада каж дого в конеч
ный результат.

Действует график в ы 
полнения плана по про
изводству молока с раз
бивкой по месяцам, и 
коллектив с ним успеш но 
справляется. Так, в нояб
ре суточные надои пла
нировались по 4,8 кило
грамма — как раз по 
столько ж е и получают 
новосергеевские доярки от 
коровы. Лучшие резуль
таты —  у  Н. Е. Т роф им о
вой, Е. Д. Борисовой, 
Е. П. Сергеевой, Ф. К. 
Евдокимовой.

Н. НАДЕЖДИНА.
Кожевниковский район.

К р и т е р и й

обязательства
Ж ивотноводы М олча- 

новской ф ермы  и Соко
ловского комплекса сов 
хоза  «М олчановский» уж е 
не первый год соревну
ю тся  меж ду собой. По 
продуктивности молча- 
новское молочное стадо 
уступает соколовскому 
(на комплексе сейчас на
даивают от коровы  в 
день по ш есть с полови
ной килограммов молока.

а на ферме— на два ки- 
лограм.ма меньше). Одна
ко ж ивотноводы цент
ральной у с а д ^ ы  в н ы 
неш ню ю  зим овку работа
ю т стгбильнее своих со 
седей. М олчановцы уж е в 
течение двух месяцев 
ежедневно получают при
бавку в надоях на коро
ву  300 граммов.

Доярка М олчановской 
ф ермы  Валентина М и
хайловна Горская, надо
ившая по 3.300 килограм
мов молока с начала года 
на корову,— одна из лиде
ров районного социали
стического соревнования. 
На Соколовском комп
лексе впереди дояр ки 
Л. С. Дубасова и 3. Л. 
Ю машева. Они надоили 
по 3.1С0 килограммов м о
лока. Большого отрыва 
от других доярок у  них 
нет. Здесь все работают 
ровно.

-■ Если Соколовские ж и 
вотноводы сохранят на
бранный сейчас те.мп, то 
выполнят взяты е обяза
тельства—получить от к о 
ровы  за год по З.СОО кило
граммов молока. А  мол- 
чановским дояркам оста
лось совсем немного до 
намеченных 2-970 кило
граммов.

А . АНДРЕЕВ.
Молчановский район.

В ЛЕСНОМ ЦЕХЕ С Н А С  ВЧЕРА
БЕРУТ ПРИМЕР
П о  - у д а р н о м у  з а в е р ш и т ь  г о д .  С о з д а т ь  п р о ч н у ю  

о с н о в у  д л я  в ы п о л н е н и я  п л а н а  1 9 8 5  * г о д а !

«М ы пришли к твердому 
убеждению, что  наши дела 
на заверш ающ ем этапе года 
мож но сущ ественным обра
зом  поправить». Так гово
рится в обращении передо
виков лесной про.мышленно- 
сти, принятом недавно ко 
всем труженикам отрасли. Я 
принимал участие в обсуж 
дении этого обращения, по
ставил под ним подпись и 
считаю, что пора нам нала
ж ивать дело по-настоящ ему.

Конечно, пример будут 
брать с нас, и каж дый впра
ве спросить: а как вы  са
ми работаете, чем отвечаете 
на призыв?

План по трелевке коллек
тив леспромхоза перевьш ол- 
нил за десять месяцев на 63 
ты сячи кубометров, на пять 
с половиной ты сяч— по вы 
возке, выполнен план по ро
сту  производительности тру
да.

М ногое надо успеть сделать 
в  декабре, ещ е больше —  в 
первом квартале наступаю
щего года. Руководство на
шего леспромхоза правильно 
поняло свою  задачу и во 
время подготовки к зиме 
своевременно организовало 
все инженерные работы. В 
запас полож ено 90 ты сяч ку
бометров хлыстов.

Есть у леспромхоза труд
ности: с  весны  и до глубо
кой осени лесосеки отрезаньг 
рекой от ремонтно-механи
ческой мастерской. А  ведь у 
нас на той стороне гараж на

12 мест, много слож ны х ме
ханизмов занято на лесосеч
ны х работах. Летом надеж 
ная переправа нужна как 
воздух. А  ее нет. Это отра
ж ается на работе автопарка.

Нас беспокоит состояние 
агрегатной техники: плохо
с запчастями, две «ЛП-19» 
пора заменять. Часть машин 
выработала сроки эксплуата
ции. М ы знаем, что их ма
ло выделяется объединению, 
но тем более не следует по 

уодной-две «распихивать» по 
другим леспромхозам, а конг 
центрировать в таких, как 
Катайгинский, где лесосеч
ные работы давно и полно
стью  механизированы.

М ного неприятностей со 
шлангами гидросистем ва- 
лочных машин. Их начали 
реставрировать на А синов- 
ском  трактороремонтном за
воде. Но они ненадежные. 
Надо «Томлеспрому» реш ать 
эту проблему, и быстрее. 
Всякий раз, как лопается 
шланг, теряется 50 литров 
дорогостоящ его масла. Какая 
уж  тут экономия. А  ведь в 
своей речи на заседании П о
литбюро К. V .  Черненко 
сказал: «Б ы ть рачительным 
хозяином, бороться за до
стижение наибольшей эконо
мии — вот первейшая зада
ча».

У  нас есть возмож ность 
работать с больш ей эф ф ек
тивностью  за счет улучш е
ния организации производ
ства. Для этого администра

ция и инженерная служба 
долж ны круглые сутки р у 
ководить предприятием. В ы 
возка леса переведена на 
трехсменку, круглосуточно 
работают операторы челю ст
ны х погрузчиков, ремонтные 
службы. Очень важ но вовре
мя заботиться о людях, об 
их отды хе и горячем пита
нии.

В четвертом квартете л ес
пром хозу надо заготовить и 
вывезти 140 ты сяч кубомет
ров. Есть уверенность, что  
план выполним. По итогам 
за 10 месяцев все ш есть ле
созаготовительных комплек
сов опередили планы, а кол
лективы во главе с мастера
ми А. А. Салаховым и В. В. 
Гриш иным в минувшем м е
сяце завоевали переходя
щ ие Красные знамена М кн - 
лесбумпрома СССР и Ц К  
профсоюза.

Наш лесозаготовительный 
комплекс, работающ ий на 
базе агрегатной техники, за 
десять месяцев заготовил 
почти 70 ты сяч кубометров, а 
каж дым трактором заготовле
но больш е 23 ты сяч. Сейчас 
работаем по зимнему графи
ку. Наша цель — выполнить 
годовое, обязательство — дать 
народному хозяйству 88 ты 
сяч кубометров древесины.^ 

К. ницын,
бригадир лесозаготови
тельного комплегсса К а- 
тайгияского леспромхоза, 
делегат XX 'VI съезда 

КПСС.

бригады, работающ ие . на 
П ервомайском месторож де
нии, выполнил.'! государст
венный план добычи нефти.

Страна получила 518 ты 
сяч тонн драгоценного топ
лива. До конца года место
рож дение даст ещ е 50 тысяч 
тонн нефти сверх плана. 
Это стало возмож ны м после 
введения 13 ноября в строй 
дожимной насосной станции, 
позволившей увеличить су 
точную  добы чу на место
рож дении на 120 тонн. Т оль
ко за счет этого до конца 
года будет получено около 
ш ести ты сяч тонн черного 
золота. На месторождении 
введены в строй действую 
щ их 42 новые скважины, 
двадцать восем ь из н их пе
реведены на механическую 
добы чу т о п л и в е (.

А . ЛЕОНТЬЕВ.

У С П Е Х

ФОРМОВЩИКОВ
Д осрочно выполнила годо

вой план бригада ф орм ов
щ иков В. Ивлева из цеха 
№  5 завода крупнопанель
ного домостроения. В ы пу
щ ено 15.336 при плане 15.306 
кубометров ж елесобетснны х 
изделий. До конца года 
бригада обязалась произве
сти дополнительно к плану 
еще 500 кубометров конст
рукций.

Другая бригада завода — 
коллектив П. И зместьева из 
девятого цеха — рапортова
ла о досрочном выполнении 
плана четы рех лет пятилет
ки.

Л. БОЗРИКОВЛ.
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Человек ищ ет т е с т о
Кадровая политика парткома с точки зрения рабочего•коммуниста

Люди едут... М еняют одну проф ессию  на другую, этот 
город—на следующ ий. Такие переезды обходятся государ
ству каж дый год в полтора миллиарда рублей. Практи
чески каж дый ш естой из заняты х в народном хозяйстве 
еж егодно меняет место работы. Меня поразили эти циф 
ры, которы е привеЛ в одной статье социолог. Порой не 
задумываемся, насколько остра проблема.

В то ж е время есть нема
ло средств, чтобы  управлять 
текучестью  кадров. М ногое в 
этой ответственнейшей рабо
те зш и си т от  партийного к о 
митета. П риходится часто 
сталкиваться вот с какими 
фактами. Снимаем, к при
меру, коммуниста с партий
ного учета. А  почему уходит 
человек? Всегда ли знаем ис
тинную причину? В споми
наю,'Л. Ф. Немея^кикова. Ра
ботал водителем на комби
нате, производственник вро
де бь1Л хорош ий, участвовал 
в обфеЬтвенной жизни пред- 
прияМрИя. М ы  рассчитывали, 
что kiO в|рёмепем он будет од
ним из активных коммуни
стов . парторганизации. Но 
вот человек уехал. А  не по
кидаем беспокойство: где-то 
мы проглядели.

Конечно, бВхВаккт обстоя - 
тельствй, кОгдк Дёрйкать че
ловека НЦосто нет нёббходи- 
мости. Н6 такие сйуйаи ред
ки. Главное, на , Взгляд, 
это то, чТЬ у  парткока, ад
министрации кокбината нет 
четкой программы по за
креплению кадров. Недавний 
разговор с начальником от
дела кадров Н. П. Смерняги- 
ной подтвердил эту мысль. 
Оказывается, что в этом  го
ду мы приняли на комбинат 
418 человек, а уволили... 412. 
Сейчас особенно ощ ущ ается 
нехватка руководителей 
среднего звена.

Ч то в этой ситуации пред
принимает партийный коми
тет? Недавно пришел в 
партком крановщик А. В. Со- 
прыгин — молодой человек, 
З^чится в институте. Разговор 
шел о приеме его кандида
том в члены КПСС. Анато
лий Викторович написал за
явление. Секретарь парткома 
И. Ф. Дурнев долго беседо
вал с ним. Ведь не просто 
принимаем человека в свои 
ряды, а надеемся, что со  вре
менем он возьмет на себя 
нош у потяжелей. Рассчиты 
ваем, что вырастет человек 
и возглавит какой-то произ
водственный участок на 
комбинате. В ряде мест на 
этих долж ностях работают 
практики, люди без доста
точного образования. Вскоре 
уйдет на пенсию мастер ре
монтно-механических мас
терских Николай Петрович 
Алин. Пришел в мастера из 
рабочиз^ больш е десятка лет 
возглавляет коллектив ре
монтников. Старался. Но 
ведь годы берут свое. Да и 
знания сейчас нуж ны  креп
кие.

Легче всего успокоиться: 
вот есть человек, вроде ра
ботает, не стоит его ш еве
лить. А  в резерве партко
ма есть коммунисты  и ком
сомольцы, которые могли 
бы  возглгшить трудный уча

сток. И надо работать с ре
зервом.

Нельзя сказать, что ниче
го не делается. М ногих на
правляем на учебу в вузы  и 
техникумы , в лесотехш колу 
объединения. Проводим обу
чение и здесь, на комбинате: 
приглашаем специалистов из 
области и организуем курсы. 
В процессе этой технической 
учебы, а такж е и политиче
ской, которую  проводит пар
тийный комитет, вырастают 
хорош ие специалисты, люди, 
которые нашли свое место 
на комбинате. К примеру, 
Владимир Александрович 
Хвощ евский. Работал строи
телем на Ягоднинском ниж 
нем складе. М ы  его приня
ли в члены КПСС. Рекомен- 
.дующие высказали пож ела
ние, чтобы  Владимир Алек
сандрович подумал и о бо 
лее ответственной работе. 
Сейчас он является техноло
гом нижнего склада и учит
ся  в Сибирском технологи
ческом  Институте. С работой 
руководителя справляется, 
пользуется авторитетом в 
коллективе.

Такие примеры мож но 
приводить еще. Н о , хотелось 
бы  сказать и вот о чем. 
Партком вынужден иной раз 
утверж дать руководителем 
человека, мож ет быть, не во 
всем подходящ его. Освободи
лась долж ность главного ме
ханика. На партийном коми
тете долго судили-рядили, 
кого рекомендовать. Вы ясни
лось, что эта проблема за
стала членов парткома врас
плох. В конце концов воз
главил служ бу главного ме
ханика молодой специалист

В. В. Летягин, но пока не 
кидно, чтобы  Виктор В икто
рович заметно проявил себя.

И другая сторона пробле
мы. На комбинате ряд това
рищей ищет себе место п о
спокойнее, менее ответст
венное. М ногие с высш им и 
специальным образованием, а 
трудятся рабочими. Г осу
дарство затратило немалые 
средства, воспитьш ая из них 
специалистов. И вот, пож а
луйста, результат. При не
хватке руководителей парт
ком мирится с этими ф ак
тами. Водит автомобиль 
А. Ш амов, хотя  мог бы  себя 
показать и в другом деле, 
ведь образование дефицит
ное — механик. В то  ж е 
время старш им механиком 
в Нибегинском лесопункте 
работает водитель без спе
циальной подготовки. Имеет 
вы сш ее образование Ю . М. 
М искичеков, а трудится сле
сарем на лесоперевалке. Ду
мается, что парткому нужно 
занять принципиальную по
зицию в таких вопросах. 
Тем более что среди этих 
товарищ ей есть и члены 
КПСС.

Бывает наоборот. Ежегодно 
посылаем людей учиться на 
рабочие специальности. 
Предприятие тож е затрачи
вает на обучение больш ие 
деньги. А  иной приезжает и 
не думает трудиться по той 
специальности, которую  при
обрел. Получил квалифика
цию газоэлектросварддика 
А. Деснин. Наша мастерская 
просто «зады хается» без га- 
зоэлектросварщ иков. Но Д ес
нин не хочет бы ть им. Так

от прихоти одного мож ет 
страдать дело всего коллек
тива.

Я уж е говорил, что при 
приеме в партию мы  см от
рим на человека как на бой 
ца, который мог бы  в , буду
щ ем возглавить и партийную 
группу, и цеховую  организа
цию. Сейчас стали больш е 
уделять внимания воспита
нию этих качеств и при про
хождении кандидатского ста
жа, и в дальнейшей работе 
коммуниста на лесогф омы ш - 
ленном комбинате. Конечно, 
зрелость к человеку прихо
дит не сразу. Нужна вдум
чивая, кропотливая работа 
партийного комитета по под
бору и воспитанию кадров. 
Всегда радуешься, когда она 
приносит плоды. Наша пар
тийная организация выросла 
за последние два года в два 
раза. Пришли люди достой
нейшие, которым теперь до
верены ответственные участ
ки. Среди них бригадиры 
А. А. Луговской, А . А. П ус- 
товалов и другие.

Но нельзя удовлетворяться 
достигнутым. Здесь уместно 
привести слова К. У. Ч ер
ненко, сказанные на заседа
нии П олитбюро ЦК КПСС: 
«У спех всякого больш ого де
ла прямо зависит от даль
нейшего повыш ения уровня 
партийного руководства эко
номикой, всемерного усиле
ния партийно-политической 
работы в массах».

А . БОНДАРЕНКО, 
газоэлектросварщик тран- 
спортно - ремонтного це
ха  Белоярского лесопро
мышленного комбината, 
секретарь партийной ор

ганизации.

Н А Ш С O f  Р Е М Е Н Н И К Человек и его дело

Так заведено

Валентин Тарасович Виш няков —  че
ловек рабочий. Вот уж е йесколько де
сятков лет приходит он в один и тот  ж е 
цех ' №  2, на оДив и тот ж е участок. 
Тридцать восем ь лет трудится Валентин 
Тарасович на Т ом ском  заводе реж ущ их 
инструментов, ставш ем и единственным 
местом  е т »  трудоустройства. Выл он и 
токарем, и фрезеровщ иком, а больше

всего полюбилась ему специальность 
шлифовщика. М енялись станки, росло 
профессиональное мастерство. Сегодня 
на заточногшлифовальной линии Ва
лентин Тарасович Виш няков —  один из 
сам ы х уваж аемы х рабочих цеха. Как 
и много лет подряд, он постоянно пере
выполняет свои сменные задания.

Ф ото Н. Потапова.

Газета выступила. Что сделано!

««ЗЛОУМЫШЛЕННИКИ»
Так называлась критиче

ская корреспонденция, опуб
ликованная в  «Красном зна
мени» 23 октября. Председа
тель облплана В. Г. Попов 
сооб1§ 1л редакции, что обл
исполком ежегодно в соот
ветствии с заявками торгу
ю щ и х организаций утверж 
дает план поставки извести 
в торговлю. Определенный 
торговыми системами спрос 
населения удовлетворяется 
в  полном объеме. Ньшче 
план установлен в 1.300 
тонн. За девять месяцев 
населению продано 86Й тонн 
извести.

Однако предприятия объ 
единения «Томскстроймате- 
риалы» и управления мест
ной промышленности, зани
мающ иеся производством 
извести, могут сущ ественно 
увеличить ее поставку и 
полностью удовлетворить 
запросы  населения.

Вместе с тем в обеспече
нии томичей известью  име
ю т место серьезные недо
статки. Во многом -ЭТО свя
зано со слабым изучением 
покупательского спроса, пе
ребоями в доставке извести 
в  магазины, с низким ее 
качеством. Все это вызьш а- 
ет справедливые нарекания.

• Эти вопросы  рассмотрены 
в облплане и областной к о
миссии по товарам народно
го потребления. П редусмот
рены меры по устранению 
недостатков и улучшению 
торговли известью.

В 1985 году будут увели
чены  планы поставки изве
сти, уточнены гадания по 
ее про5даже' в районы обла
сти. Торгую щ им организа
циям-поставщ икам поручено 
обеспечить бесперебойный 
завоз извести, расширить 
сеть магазинов и пунктов 
ее продажи. Принято к све
дению заявление руководи
телей объединения «Т ом ск- 
стройматериалы» о  том, что 
известь будет улучшенного 
качества и будет постав
ляться в торговлю в расфа
сованном видё.

Первое, что  бросается в глаза, когда заходиш ь на ка
федру месторож дений и разведки руд редких и радиоак
тивных элементов политехнического института, __ это
обилие образцов различных пород. Вот зеленовато-золо
тистый халькопирит, это— голубой с прожилками лазурит, 
а тут — зеленый, как ящерка, камеш ек Х озяйки  Медной 
горы, малахит с серебристыми вкраплениями самородной 
меди. . ,  - ■ . J ,

М ного сейчас забот у  молодого заведующ его кафедрой 
Леонида Петровича Рихванова: ж дут гостей «со  всёх  в о 
лостей» на научно-практическую  конференцию. Сто ве
дущ их специалистов приедут, чтобы дать отчет альма- 
матер о своей работе и узнать, чем  ж ивет сейчас кафед
ра, их геологоразведочный факультёт.

За 30 лет своего сущ ествования кафедра выпустила бо 
лее 500 инженеров. 36 человек защитили кандидатские 
диссертации, трое —  Ж . В. Семинский, Н. А. Росляков и 
М. В. Толкачев —  стали докторами наук. Семц вы пуск
никам вручены  дипломы  первооткрьшателей. Есть среди 
питомцев лауреаты Ленинской и Государственной пре
мий...

Главное научное направление кафедры —  оценка пер
спектив рудОносности Ю ж ной Сибири. Сам Леонид Пет
рович Рихваиов п о  этой теме готовит докторскую  диссер
тацию. Для кандидатской ему хватило небольшрго рай
она, сейчас ж е территория взята обширная. Пошли на 
нее наступлением всем  назгчным коллективом.

Над использованием геохимических методов поисков ра
ботаю т молодые учены е Е. Г. Язиков, защитивший год 
назад кандидатскую в М осковском  геологоразведочном 
институте, А . А . Поцелуев, оформляющ ий документы  для 
защ иты там же. Определили свои темы  по общ ему на
правлению кафедры два Сергея Ивановича — Сарнаев и 
Арбузов. Сообщ а разрабатьшается комплекс минерало
геохимических критериев для поисков месторождений на 
основе применения современных ядерно-ф изических ме
тодов.

На кафедре работает студенческая научно-исследова
тельская лаборатория «Л уч». Члены ее успеш но реш ают 
научные и производственные задачи. В прош лом году 
инженер Сергей Сачков, ассистент Сергей Сарнаев и сту
дент Борис Пигалев получили премии за открытие пер
спективны х проявлений руд. Ньшче студенты Игорь Пла- 
хута, Игорь Бы стров и Ю рий Заболотский тож е обнару
жили рудопроявления. Три члена коллектива лаборато
рии получили золотые медали на В сесою зном конкурсе 
студенческих научно-исследовательских работ. Еще три — 
дипломы В сесою зной научной конференции.

Заведующ ий кафедрой Л. П. Рихвешов окончил поли
технический ш естнадцать лет назад. Учился отлично и 
показал способности в поисковой работе. Оставили его на 
кафедре. Кандидатскую защ итал на ш естой год после 
окончания института. Наукой занимается увлеченно.

—  М ы  подсказываем 'П роизводственникам: есть изме
нение породы, —  значит, должна бы ть руда, нет — веро
ятность выявления руды  ничтожна, —  говорит Леонид 
Петрович. —  Изучая, картируя изменяемые породы, ре
комендуем, где вести деятельные поиски, ставить- буро
вые.

Леонид П етрович вспоминает, как в прош лом году 
Сергей Сарнаев пош ел по маршруту, пройденному геоло
гами 15 лет назад. Казалось; что мож но было оты скать 
там? Но он обратил внимание на изменение цвета поро
ды, покопал поглубж е —  и нашел руду. Требуется нестан
дартное мышление сегодня от геолога.

Каж дое лето Рихванов уходит в экспедихщю. П отом — 
обработка материалов, переписка с производственными 
геологическими организациями, командировки, учебный 
процесс. Леонид Петрович читает лекции «М есторож де
ния пол езн ьк  ископаем ы х» для гидрогеологов, бурориков, 
нефтяников, ведет спецкурсы.

Успеваемость «редкометалльщ иков» приличная — от 96 
до 100 процентов, почти половина студентов не имеет 
троек. Н о Леонид П етрович перед партийным и ком со
мольским активом ставит задачу —  поработать со сту
дентами, имеющ ими по одной удовлетворительной оцен
ке, чтобы  они сдавали экзамены только на «хорош о» и 
«отлично».

М арш руты по тайге и горам могут вьш ести только ф и
зически закаленные люди. Не случайно геологоразведоч
ный факультет —  самы й спортивный в институте. На ка- 
федр.е почти все занимаются спортом. В  лы ж ны х гонкэт 
впереди идет А . А. Поцелуев (кстати, у  него на столе сто
ит огромная гиря —  для всех, подходи, накачивай мьпп- 
цы). С. И. Сарнаев и С. И. Арбузов —  участники много
борья ГТО. В  чести на кафедре волейбол, баскетбол. В 
футбол играют каж дую  неделю.

Сотрудники сами починили крыш у в учебном корпусе, 
привели в порядок сантехнику, побелили, покрасили сте
ны, настелили линолеум. И это тож е по привычке —  не 
ждать готовое, а преодолевать трудности самим, как за
ведено у  геологов.

Р, ГОРОДНБВА.

ШКОЛА
ПЕРЕДОВОГО

ОПЫТА

Лесозаготовительный комплекс комму
ниста Александра Храмцова из Ингузет- 
ского леспромхоза выполнил пятилетку

ПОПРАВКА 
ВРЕМЯ

Начальник производственно-технического отдела лес
пром хоза Г. И. Чеканов рассказывает:

—  Комплекс Х рамцова —  хорош о работающ ий коллек
тив. Досрочно выполнять задания стало здесь традицией. 
Не исключение и год нынешний. За десять месяцев реа
лизован годовой план, заготовлено 80,8 тысячи кубомет
ров древесины. Выработка на трактор составила 14.393 
кубометра (задание— 11,5 тысячи), на каж дого человека—  
3.998 (задание —  3.211 кубометров). За пятилетку требова
лось заготовить 380 ты сяч кубов, а сделано уЖе более 
400 тысяч.

Основа успеха? Назвал бы  несколько Моментов. Огром
ная роль в обеспечении четкой работы принадлежит пар
тийному ядру комплекса. Внедрен КТУ, действует совет 
комплекса, боремся за экономию затрат. На вахте Нема
тик Б ор неплохой лесфонд. Н о это вовсе не значит, что 
план давался коллективу легко. Нельзя умалять значе
ние сплоченности, мастерства. Такой факт: норму, рас
считанную на пять тракторов, храмцовцы  выполняли не
давно тремя.

Коллектив 
и пятилетка

(Хроника)
1981 год. Укрупненная

бригада А. Н. Храмцова ра
ботает на базе четьф ех 
тракторов. «О бкатывается» 
бригадный подряд, в звень
ях  введен КТ'У. Вплотнзчо 
приблизились к 100-тыеяч- 
ному рубежу: стрелевали
98,6 ты сячи кубометров. 
Принято обязательство за
готовить в течение одиннад
цатой пятилетки 500 тысяч 
кубометров леса.

t  * т

1982 год. В коллективе — 
пять трактористов. Дважды 
бригада пересматривала Свои 
обязательства, повыш ая их. 
Заготовлено 139,3 тысячи 
кубометров древесины, из 
них 109 ты сяч —  вахтовы м 
методом. Развернулось со 
ревнование с известной в 
районе бригадой В. А. Ю р- 
кива с Белоярского ЛПК.

М инистерский вымпел. П о
четный кубок имени героев 
первых пятилеток, диплом. 
Первое место по области сре
ди укрупненных бригад.

* * *
1983 год. Обргюован ком 

плекс. Получена новая тех 
ника: два трелевочника
«ЛТ-154», две валочно-паке- 
тирующ ие машины. При 
плане 75,5 ты сячи заготовле
но 95,1 тысячи кубометров.

По итогам первого полу- . 
годия комплекс завоевал пе
реходящ ее Красное знамя 
обкома КПСС и облисполко
ма. -

* • *
1984 год. Отпочковался ме

ханизированный комплекс 
на базе «ЛП-19». В новый 
коллектив перешли несколь
ко лучш их механизаторов, 
коммунистов.

Комплекс А. Н. Храмцова 
выполнил пятилетний план.

Партгруппа 
Немагина Бора

—  Партком леспромхоза 
заботится о том, чтобы  вах 
товый коллектив бы л кре
пок, —  подчеркивает заме
ститель секретаря парткома 
Т. И. Воронянская.—Решили 
усилить партгруппу, сделать 
ставку на идейно-воспита
тельную работу. »

До образования механизи
рованного комплекса в парт
группе было восемь ком м у
нистов —  пятая часть вахто
виков. ■ Контролировались 
все участки производства" 
Партгруппа действует по со 
гласованному в партийном 
комитете плану. П редусмот
рены единые политдни, за
седания совета комплекса.

После каждой десятиднев
ки бригадир, мастер и парт
групорг приходят в партком; 
Не только за тем, чтобы  от
читаться, н о и посоветовать
ся, реш ить возникш ие воп
росы. Секретарь парткома 
Н. А. Нечунаев, в  свою  оче
редь, часто бывает на ее 
собргш'иях.

Теперь на вахте— трое ком 
мунистов: трактористы  А. Н. 
Храмцов, А . М. Тычинин и 
Н. И. Борисов. Однако парт
группа сильна своими тра
дициями. О б этом свиде
тельствуют два штриха. В о- 
первы х, намечается прием в 
партию молодых рабочих. 
Во-вторы х... Захож у в 
центр общ ественно-полити
ческой работы. Аккуратно 
оформлены стенды нагляд
ной агитации. Вывеш ены 
соцобязательства, план ра
боты  ЦОПРа, итоги соревно
вания. На видном месте — 
боевой листок. Згшомнились

строгая колонка циф р и под 
нею: «Задача дня: усилить 
трелевку...». Названы зве
нья, указаны объемы.

Весь
световой день

• Элементы хозрасчета и с
пользовались в комплексе 
давно. Коэф фициент трудо
вого участия, внедренньш в 
начале пятилетки, сослуж ил 
добрую службу. Люди лиш 
ний раз убедились в эф ф ек
тивности передовых форм 
труда. Но неудобен был этот 
КТУ, неоперативен. П ро
ставлялся он лиш ь в конце 
месяца. Не удивительно, что 
получалась порой уравни
ловка, неточны были инди
видуальные оценки работы.

Летом мастер В. И. М и
рош ниченко предложил вы 
ставлять К ТУ ежедневно, по 
примеру лесозаготовителей 
из Каргаска.

Что дала перестройка? 
Окрепла трудовая дисцип

лина. П опробуй опоздай или 
прогуляй —  от товарищей не 
скроеш ь! А  тот, кто работал 
за прогульщика, получит д о 
полнительные баллы к коэф 
фициенту. Премия, начисля
емая комплексу, распреде
ляется согласно личному 
вкладу в дело. Заинтересо
ваннее лесозаготовители 
стали и в соблюдении техн о
логии. Нарушения ее также 
учиты ваются без проволочек.

Коллектив А. Н. Х рам цо
ва использует на вахте поч
ти весь световой день. Ч то
бы  расш ирить трелевку, сти 
мулировали вальщиков: в
счет им • идет такж е свален
ный, но не стрелеванный за 
день лес. Коль у  трактори
ста есть задел — простаи
вать не придется.

...И прочен сплав!
в  январе за рычаги треле

вочника сел Саша Степичев. 
Парень едва-едва после кур
сов. Н о держ ится уверенно. 
Его звено трелюет лес. В ы 
шли на кромку болота, и тут 
— сбой. Второй день, тре
тий... Вечерком однажды 
разговорились, порасспроси
ли Сашу, как работает. Ни
колай Иванович Борисов, 
трактбрист опытный, посове
товал:

— Ты , если закладьшаешь 
штабель на неудобице —  у 
болота или перед стеной ле
са, —  захватывай пачку п о
меньше. М аневрировать лег
че.

Двинулось у  парня дело. 
Повеселел. А  товарищ и ему:

—  Т ы  не стесняйся, сове
туйся...

М олодые рабочие в кол
лективе всегда находят опо
ру. Свежий пример. Пона
добился комплексу вальщик. 
Сучкоруба Сереж у Ч ехо
ва прикрепили не к кому- 
нибудь, а к А. С. Бальчису, 
наиболее опы тному на валке. 
П опрактиковался — Х рам 
цов забрал Сергея в свое 
звено для «доводки».

Трактористы Николай 
Иванович Борисов и Артур 
Степанович Ильин, вальщик 
Антон Станиславович Баль- 
чис —  ветераны труда, к о 
стяк комплекса. На них

ориентируются остальные, 
прежде всего— молодежь. Не
мало доброго переняли от 
своих товарищей вальщик 
Владимир Бобыкин, тракто
рист Василий Софронов. 
Прочен в коллективе сплав 
опыта и молодости.

И результативен.

По лицевому 
счету экономии

Техуходы  в комплексе 
А. Н. Храмцова проводятся 
особенно тщательно. И не 
только из тех соображений, 
что надо «саночки возить». 
Помнят: отдгшенность от
центральной базы  мож ет 
обернуться больш ими про
стоями. Тогда упадет выра
ботка. Хорош ий техуход в 
условиях вахты  недооцени
вать нельзя еще и потому, 
что он в конечном счете ра
ботает на экономию. Ведь 
меньше ремонта — меньше 
расходов на запчасти, боль
ш е машино-смен.

Главная статья экономии 
в этом лесозаготовительном 
комплексе — содержание 
техники: Только за десять 
месяцев текущ его года вы 
работка на трактор превы
сила плановую на 25 про
центов. Это позволило сбе
речь 15  ты сяч рублей.

—  У нас открыты  лицевые 
счета экономии, —  объясня
ет А . Н. Храмцов. — Лучше 
контролируем расход горю
чего, запчастей. М астер за
ново выверяет сейчас систе
му учета материалов.

Высокая квалификация, 
доскональное знание машин, 
опыт —  и тут выигрышны. 
Новичок, скажем, редко к о 
гда стрелюет одним тросом 
нормативные 1,5 тысячи ку
бометров; порвет его («Чзш- 
ство тяги пока не разви
то...»). А  вот А. Н. Храмцов, 
Н. И. Борисов, А. С. Ильин 
подтягивают тем ж е тросом 
древесины в полтора-два 
раза больше.

40.447 рублей —  таков об 
щий счет экономии у  кол
лектива с качала пятилетки. 
В условиях Верхнекетья на 
эти чредства мож но загото
вить примерно 40 ты сяч ку 
бометров древесины. Такому 
комплексу, как храмцов- 
ский, работы — почти на 
полгода.

Компетентное
мнение

'*.д

в. с. Варданян, главный 
инженер леспромхоза:

—  Лесозаготовит е л ь н ы  й 
комплекс Храмцова — njiM- 
знанный лидер в соревнова
нии. Отдавая долж ное ма
стерству коллектива, заме
чу, что резервов у него не
мало. К примеру, по-настоя
щ ем у после перебазировки 
комплекс начинает работать 
с конца января—начала ф е
враля.

Что предлагает 
бригадир

— Своим коллективом я 
доволен. В семЬе, правда, не 
без урода, приш лось и нам 
избавляться кое от кого. Но 
на ведущ их операциях на
род надежный. П о плечу 
комплексу объемы  и круп
нее тех, что даем. Загвоздка 
в чем?

В сентябре «на линию ог
ня» выходило лишь три 
трактора. Состав комплекса 
был в полтора рг1за меньше, 
чем должно бы ть по догово
ру. А  за план спрашивают. 
М ож но понять, что у  руково
дителей леспромхоза свои 
трудности с кадрами. Н о ва
хта у  нас —  главный фронт, 
и трактористы в поселке на
ш лись бы. Точно знаю. Не 
искали... Сказал об этом 
прямо. Ч то ж  вы  дума
ете? Ситуация потом повто
рилась, опять мы  виноваты:, 
вроде как проволокитились 
с перебазировкой.

К  духу  букве подрядного договора руководителям 
предприятий нужно относиться серьезнее. Вахтовики 
долж ны  чувствовать постоянную деловую поддержку. 
Тогда и социалистические обязательства будут выпол
няться сполна и быстрее. К  это будет отвечать требова
ниям партии, изложенным в речи Генерального секрета
ря Ц К партии товарищ а К. У. Черненко ва  заседании П о
литбю ро ЦК КПСС. «Таким образом, —  сказал он, 
—  общ ими усилиями положительные сдвиги в экономи
ке долж ны  бы ть не только закреплены, но и приумно
ж ены».

Н. ЧУКОВ.
Вевхнекетский район.

З А К Р Е П Л Я Я  У С П Е Х
с  хорош ими показателя

ми заксшчивают нынешний 
год подразделения «О бл- 
меж колхозстроя». План де
сяти месяцев по генподряд
ным работам выполнен на 
101,2 процента, а темпы  ро
ста к уровню прош лого года 
состгшили 15,3 процента.

Уверенно выполняю т про
изводственную программу 
Асиновская, Чаинская, П а- 
рабельская ПМК, Первомай
ская и Зырянская м ехко- 
лонны. Коллективы Зырян
ского ССК и П ервомайской 
МПМК уж е справились с  го

довыми заданиями. Это ста
ло возмож ны м за счет 
улучшения организации 
труда, внедрения бригадного 
подряда, укрепления трудо
вой дисциплины.

Коллективы не останавли
ваю тся на достигнутом, за
крепляют достигнутый у с 
пех. Ударно трудится в эти 
дни бригада В. Ф. Ш курко- 
ва из Первомайской МПМК. 
Она строит жилые дома в 
селе Ежи. Сданы в эксплу
атацию два двухквартирных 
дома, отремонтировано не
сколько четырехквартир-.

ных. Комплексная бригада 
А. Р. Трея из Чаинской 
ПМК в составе 12 человек’ 
уж е выполнила годовое за. '̂ 
дание на 111 процентов-. 
Многие члены коллектива 
стали мастерами своего де
ла. Это сварщ ик А. С. Еф
ремов, каменщик С. И. Н о
воселов. На свое вооруж е
ние бригада взяла метод 
бригадного подряда. За счет 
этого значительно повы
силось качество сдаваемых 
объектов, достигнута боль
шая экономия фонда зара
ботной платы.

. Г. КОЗАЧЕНКО,
председатель профкома 
объединения «О блм еж .

колхозстрой».

У
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Стратегия коммунистического созидания
(Окончание.

Начало на 1-й стр.)
В качестве примеров пло

дотворной работы министр 
назвал участие связистов в 
соверш енствовании управ
ления Сельскохозяйственным 
производством, их вклад в 

, освоение районов, прилегаю
щ их к БАМ у.

..Депутат назвал в числе 
главных резервов, которыми 
располагает отрасль, даль- 
дгейшее укрепление дисцип- 
Л ИН Ы , повыш ение ответст
венности каж дого работника, 

р с е х  коллективов за пору
ченное дело. Одним из важ 
ны х направлений развития 
связи, повыш ения качества 
ее услуг является ускорение 
научно-технического про
гресса. В этом плане важ но 
дальнейшее укрепление со 
трудничества со смеж ны ми 

f  отраслями.
♦ • »

28 ноября сессия В ерхов
ного Совета СССР продол
жала работу.

6 СОВЕТЕ СОЮЗА
В 14 часов в зале заседа

ний палат Верховного Совета 
СССР началось первое засе
дание Совета Союза.

П родолжительными апло
дисментами депутаты и гости 
встретили товарищ ей Г. А . 
Алиева, В. И. Воротникова, 
М. С. Горбачева, А . А . Гро
мы ко, Д. А . Кунаева, М. С. 
Соломеицева, В. В. Щ ербиц- 
кого, П. Н. Демичева, В. И. 
Долгих, Н. И. Рыжкова.

Заседание проходило под 
председательством Предсе
дателя Совета Союза Л. Н. 
Толкунова.

Собравш иеся почтили па
мять депзггатов А. Ф. В ат- 
ченко, В. М. Кожевникова, 
Н. 3. Тагизаде-Гаджибекова, 
скончавш ихся в период ме
ж ду сессиями.

Затем по докладу предсе
дателя М андатной комиссии 
Совета Союза К. С. Демир
чяна депутаты единогласно 
приняли постановление б 
признании полномочий
вновь избранных депутатов.

На заседании началось об
суж дение проектов Государ
ственного плана и бюдж ета 
страны.

Слово для содоклада П о
стоянны х комиссий Совета 
Союза о  Государственном 
плане на 1985 год и о ходе 
выполнения Государственно
го плана СССР в 1984 году, о 
Государственном бюдж ете 
СССР на 1985 год и об и с
полнении Государственного 
бю дж ета СССР за 1983 год 
было предоставлено предсе- 
дател1р Планово-бюдж етной 
комиссии" (Совета Союза В. А . 
Масолу.

Наша страна, сказал он, 
вступает в заверш ающ ий 
год одиннадцатой пятилетки, 
период непосредственной 
подготовки к X X V II съезду 
КПСС. Под руководством 
партийных организаций п о
всеместно развернулась
больш ая организаторская и 
политическая работа по пре
творению в ж изнь указаний 
и выводов, содерж ащ ихся в 
выступлениях товарищ а К. У. 
Черненко на октябрьском 
(1984 г.) Пленуме ЦК КПСС, 
недавно состоявш емся засе
дании П олитбюро ЦК КПСС.

В этих программных вы 
ступлениях выдвинуты за
дачи закрепить положитель
ные тенденции в экономике, 
наметивш иеся в последнее 
время, настойчиво проводить 
курс на усиление интенси
фикации общ ественного про
изводства. Реализация вы 
работанного партией  ̂ курса 
по улучш ению хозяйствова
ния уж е дала ощ утимы е ре
зультаты. Огромную мобили
зую щ ую  силу несет в себе 
ш ироко развернувшееся со 
циалистическое соревнова
ние в ■честь сорокалетия 
Победы. Все это создает на
деж ную основу для успеш - 

' ной и устойчивой работы 
народного хозяйства в пред
стоящ ий период.

В докладах Н. К. Байбако
ва и В. Ф. Гарбузова, сказал 
далее оратор, подробно изло
ж ены  намеченные в плане 
и бю дж ете страны на 1985 
год меры по реализации 
установок X X V I съезда пар
тии, последую щ их Пленумов 
ЦК КПСС.

Капитальные вложения в 
первоочередном порядке на
правляются на осущ ествле
ние заданий Энергетической 
и П родовольственной про
грамм, мероприятий по ме
лиорации земель, на ускоре
ние сйновления основных 
производственных фондов за 
счет реконструкции и техни
ческого перевооружения. 
Большое значение имеет 
борьба за повыш ение каче
ства продукции. Важный 
резерв усиления реж има эко
номии — комплексная и глу
бокая переработка полезных 
ископаемы х, широкое вовле
чение в хозяйственный обо
рот вторичны х ресурсов.

П остоянные комиссии, рас
сматривая проект плана на 
будущ ий год, отмечали поло
жительные тенденции, наме
тившиеся в вопросах внед
рения достижений научно- 
технического прогресса. В 
то ж е время в ряде отрас
лей допускается значитель. 
ное отставание в выполне
нии плана развития науки 
и техники.

Далее оратор изложил вы 
воды, сделанные комиссия
ми при анализе работы топ

ливно-энергетического , ком 
плекса, предприятий черной 
и цветной металлургии, 
строительных министерств.

В предстоящ ем году воз
растают задачи по развитию 
агропромыш ленного ком 
плекса. Рассматривая пока
затели плана по реализации 
Продовольственной програм
мы, комиссии отметили, что 
предусмотренные задания по 
укреплению материально- 
технической базы  сельского 
хозяйства и обслуж ивающ их 
его отраслей, а такж е соци
альному переустройству села 
отвечаю т установкам май-

Однако, как это отмеча
лось на заседании Полит
бю ро ЦК КПСС, имеется 
немало недостатков и нере
ш енны х проблем. Депутат 
подробно остановился на на
меченных путях их устра
нения.

В производственных кол
лективах, во  всей республи
ке, сообщ ил первый секре- 
тарь Ц К Компартии А зер
байджана депутат К . М . Б а
гиров царит деловой наст
рои. Республиканская пар
тийная организация видит 
одну из своих важ нейш их 
задач в том, чтобы  и впредь

повыш ением роли местных 
Советов в осущ ествлении 
конституционных полномо
чий по обеспечению комп
лексного экономического и

счет организагрюнно -  те х 
нических мероприятий зна
чительное число производст
венников.

Все мы знаем, какое ог-

ского (1982 г.) и октябрьско- крепить дисциплину на bcpv 
го (1984 г.) Пленумов Ц К участках х о зя й ст в е н н о го  
КПСС. строительства, вестц  беском -

В плане на 1985 год преду- промиссную  борьбу со все- 
сматривается дальнейшее ми негативными проявлени-
расширение производства то
варов народного потребления 
и развитие сф еры  услуг.

На заседаниях П остоян
ны х комиссий получили 
одобрение намеченные в 
плане и бюдж ете страны на 
будущ ий год мероприятия по 
реализации Основных па

ями, всемерно соверш енство
вать политическое и интер
национальное воспитание 
трудящ ихся.

Депутат В. г. Меунаргия,
звеньевои-механизатор И н- 
гирского чаеводческого сов- 
х о а а  Зугдидского района 
Грузинской ССР, рассказал о 

правлений реф ормы  ш колы, тружеников
дальнейшему развитию здра- п р о т т п п ®  Реализацию 
воохранения. улучш ению со - м ?, програм-
циального обеспечения насе- вопросах
ления. С больш им удовлет- скохочяйр™<>« сель-
восением встречено расш и- тто ргп *^™®****°м продукгщи. 
рение льгот участникам B e- vp Республи-
ликой Отечественной войны.

В процессе работы П осто
янные комиссии палат вы 
явили дополнительные ре
сурсы, сказал содокладчик.
Предлагается увеличить 
план 1985 года по производ
ству и реализации товаров 
народного потр^ л ен и я  на 

' 161,9 миллиона рублей в 
розничных ценах, а такж е 
увеличить доходы  бюдж ета

кормо-

ке  ̂необходимо быстрее, чем 
сейчас, _ проводить обновле
ние чайных и виноградных 
плантаций, интенсивнее раз
вивать животноводство по
стоянно укреплять 
производство.

Огромные созидательные 
возможности, заложенные в 
социалистическом строе, от
ражают планы, по которым 

„ живет, шагает в булушее 
на 140 миллионов рублей и Страна Советов Планы X  
направить эти средства в ра и труда, они прон^ш ы  
бюджеты союзных респуб- заботой о благе народа
лик.

П остоянные комиссии Со
вета Союза внесли предло
ж ение утвердить с учетом 
поправок Государственный 
план и Государютвенный 
бю дж ет на 1985 год. Внесе
но такж е предложение ут
вердить отчет об исполнении 
Государственного бю дж ета за 
1983 год в  суммах, представ
ленных Правительством 
СССР.

П о поручению П остоянны х 
комиссий палат вы ступаю 
щ ий выразил уверенность в 
том, что трудовые коллекти
вы  Страны вы соким и дости
ж ениями в труде встретят 
предстоящ ий X X V II съезд 
КПСС.

Открьшший прения пер
вый заместитель Председа
теля Совета М инист р о в  
РСФСЦ деп утат, Э. П. Орлов 
отметил, 1 что трудяцщ е- 
ся Роосийской Федерации 
вносят весомы й вклад в 
развитие народного хозяй ст
ва страны. Р ост объема про
мышленной продукции в 
нынешнем ■ году превысил 
плановые задания, и, что 
особенно важно, он целиком 
получен за счет повыш ения 
производительности труда.

Бригадир эксксшаторной 
бригады К риворож ского цен
трального горно-обогатитель
ного комбината имени 50-ле
тия Советской Украины де
путат П. Е. Гиль сказал о 
том, что члены его бригады 
стремятся выполнять план 
каж дого месяца за 25 кален
дарных дней. Это позволило 
коллективу заверш ить пяти
летний план в сентябре это
го года.

Трудящ иеся столицы у с 
пеш но борю тся  за досрочное 
выполнение заданий пяти
летки, отметил в вы ступле
нии председатель исполкома 
М оссовета депутат В. Ф. 
П ромыслов. Генеральным 
направлением развития м о
сковской промьппленности 
по-преж нему остается ре 
конструкция и техническое 
перевооружение действ у  ю - 
щ их предприятий; Интенсив
но развивается городское 
хозяйство столицы, ж илищ 
ное строительство.

Свыш е 3,5 ты сячи труж е
ников — депутатов М осков
ского ю родского и районных 
Советов народных депутатов 
выполнили годовые задш и я  
к  7 ноября. И х усилия, под
черкнул оратор, приносили 
бы  ещ е больш ие результаты, 
если бы  некоторые мини
стерства более активно уча
ствовали в  реализахщИ ком
плексного плана развития 
столицы.

Председатель Президиума 
Верховного Совета Узбекской 
с е в  депутат А . У. Салимов 
отметил, что трудящ иеся 
республики преисполнены 
реш имости выполнить и пе- 
ревьшолнить установки Го
сударственного плана как на 
1Э35 год, так и на одиннад
цатую  пятилетку в целом.

н а  развитии экономики 
Гомельской области остано
вился первый секретарь об
кома Компартии Белоруссии 
депутат А . А . М алофеев. Он 
рассказал, в частности, о 
строительстве объектов аг
ропромыш ленного компле
кса. Он сообщ ил такж е о 
задачах, которы е предстоит 
реш ить ряду промьпиленных 
коллективов, в частности 
комбайностроителям «Г ом - 
сельмаша».

На трибуне —  министр 
промыш ленного строитель
ства СССР депутат Ьи. Ф. 
Соловьев. За ю д ы  одиннад
цатой' пятилетки строителя
ми, сказал он, внесен значи
тельный вклад в  укрепление 
экономики. Важнейш ее со 
бытие — досрочное откры 
тие рабочего движ ения по
ездов на всей трассе БАМ.

высш ей цели Коммунисти
ческой партии и Советского 
государства. Это вновь с 
предельной наглядностью 
продемонстрировала вторая 
сессия Верховного Совета 
СССР одиннадцатого созьша. 
28 ноября она продолжила 
работу в Кремле.

Обсуждая проекты  Госу
дарственного плана эконо
мического и социального 
развития и Государственного 
бю дж ета СССР на 1985 год 
депутаты на раздельных за
седаниях палат намечали 
пути ускорения экономиче
ского роста, рационализации 
всех  звеньев единого народ
нохозяйственного комплек
са страны.

Выражая мнение своих 
избирателей, они заявляли, 
что советские люди как р у 
ководство к действию вос
приняли речь товарища 
К. У. Черненко на заседа
нии П олитбюро Ц К  КПСС, 
полны реш имости вы пол
нить поставленные в ней 
задачи. В  трудовы х коллек
тивах ш ирится социалисти-
ст о й ^ Р  реш ается во Владимир-стоиное завершение один
надцатой пятилетки, ведется 
большая и напряженная ра
бота по интенсификации 
производства, закреплению и 
приумножению достигнутых 
Положительных результатов.

С государственной забо
той, хозяйской рачительно
стью  вели народнью депу
таты коллективный поиск 
резервов соверш енствования 
социалистической экономи
ки, сосредоточивали внима
ние на нереш енных пробле
мах, остро и принципиаль
но вскрывали недоЛатки, 
чтобы поднять на качест
венно более высокий уро
вень работу всей экономики.

В СОВЕТЕ СОЮЗА
В 10 часов в Большом 

Кремлевском дворце откры 
лось второе заседание Сове
та Союза Верховного Сове
та СССР.

Бурными, продолж итель
ными аплодисментами депу
таты и гости встретили то
варищей К. У. Черненко, 
Г. А . Алиева, В. И. Ворот
никова, М, С, Горбачева,
A . А . Громыко, Д. А . К уна
ева, М. С. Соломевцева,
B. В. Щ ербицкого, П. Н. Де
мичева, В. И. Долгих, Н. И, 
Рыжкова.

Заседание проходило под 
председательством Предсе
дателя Совета Союза Л. Н. 
Толкунова.

Депутаты продолжили об
суж дение проектов плана и 
бюдж ета СССР на 1985 год.

Остановившись на пробле
м а  развития овцеводства; 
первый секретарь Семипала
тинского обкома Компартии 
Казахстана депутат С. Куба- 
шев поделился опы том ра
боты  комсомольеко -  моло
деж ны х чабанских бригад.

Нас радует, что в доку
ментах сессии Верховного 
Совета СССР важ ное место
отводится дальнейшему раз- билестроителей рассказал с 
витию сельского хозяйства, 
сказала заведую щ ая фермой 
колхоза «Яунойи гвардия»
Кретингского района Литов
ской ССР депутат Я. Ю .
Б м ьтм и ш кен е. Труженики 
сел Литвы за последние два 
года зшеличили производст
во валовой продукции сель
ского хозяйства на 10 про
центов. У спеш но выполня
ю тся  планы продажи госу
дарству всех  видов продук
ции земледелия и ж ивотно
водства.

Депутат Н. И. Попов,
председатель исполкома Ле
нинградского областного С о
вета народных депутатов, 
затронул в  своем  вы ступле
нии вопросы, связанные с

социального развития на - ромное внимание уделяется 
--------------------  __ • в нашей стране строитель

ству, благоустройству горо
дов и сел, сказала ш тука
тур строительно .- монтаж 
ного управления треста № 4  
Главархангельскстроя депу
тат Л. А . Ищук. Я счастли
ва и горда, что принадлежу 
к армии людей созидатель
ного труда. Приятно созна
вать, что и ты  причастен к 
радости новоселий, к благо
получию. малышей, получив
ш их новый детский сад. Р а
достно видеть, как идут в 
новую  ш колу дети.

Наши планы исполнены 
мирных устремлений, сказа
ла оратор. Н о мы постоянно 
чувствуем возросш ую  по 
вине империгшистических 
кругов СШ А и Н АТО  м еж 

дународную  напряженность 
и угрозу войны. В условиях 
пограничной Архангельской 
области это особенно ощ у
щается. Нам нуж ен мир. Но 
и запугать нас мы никому и 
никогда не позволим. Дик
товать условия с  позиций 
силы великому советском у 
народу никому не дано. В от 
почему нуж но не сниж ать 
усилий по укреплению м о
гущ ества нашей Родины, 
приумнож ать его трудом 
всех  и каждого.

О возрастающ ей роли м ор
ского флота в решении на
роднохозяйственны х задач 
говорил депутат Ю . М. 
Вольмер, начальник Дальне
восточного морского паро
ходства. Потенциал нашего 
предприятия, сказал он, по
зволяет уж е сегодня без 
привлечения дополнитель
ны х капитальных вложений 
увеличить на несколько 
миллионов тонн объем пе
реработки грузов. К омплек
сное решение транспортной 
проблемы региона во мно
гом будет зависеть от ск о 
рейшего рассмотрения воп
роса о  сооруж ении прямого 
ж елезнодорож ного выхода 
БАМ  к морским портам 
Приморья.

Оратор подчеркнул, что 
создание на Дальнем В осто
ке вы сокоэф ф ективной и 
надежной транспортной си 
стемы  потребовало нового 
подхода к организации и 
технологии перевозок, в том 
числе принципиального из
менения характера полярно
го судоходства. Это стало 
возмож ным благодаря осна
щ ению торгового флота м о
щ ны ми дизельными и атом
ными ледоколами, многоце
левыми транспортными су 
дами.

Событием огромного моби
лизующ его значения назвал 
речь товарищ а К. У. Чер
ненко на заседании П олит
бю ро Ц К  КПСС генераль
ный директор производст
венного объединения «Челя
бинский тракторный завод 
им. В. И. Левина» депутат 
Н. Р. Ложченко. В речи, 
сказал оратор, поставлены 
важнейшие задачи и указа
ны пути успеш ного осущ ест
вления заданий пятилетки, 
динамичного развития эко
номики, дальнейшего соци
ального развития, укрепле
ния обороноспособности 
страны.

М арка 41Q  ш ироко изве
стна не только в  нашей 
стране. Недавно на пред
приятии выпущ ен миллион
ный трактор. Коллектив 
создал недавно новую  м о
дель. Одна из неотлож ны х 
задач —  создание на ее ба
зе модификации для мелио
ративных работ.

Коллектив объединения, 
подчеркнул оратор, два дня 
в заверш ающ ем году пяти
летки будет работать на 
сбереж енны х электроэнергии 
и тепловы х ресурсах. Сверх 
задания будет выпущ ено 
сто тракторов.

Нас, учены х, заявила ди
ректор И нститута микробио
логии имени А. К ирхенш - 
тейна Академии наук Лат
вийской ССР депутат Р. А . 
Кукайи, радует и вдохнов
ляет постоянная забота пар
тии и государства о  ' разви
тии науки и научно -  тех 
нического прогресса. В  ре
чи на заседании П олитбюро 
ЦК КПСС К. У. Черненко 
особо подчеркнул значение 
науки в интенсификац;ии 
народного хозяйства. Вьг- 
полняя решения партии, 
учены е Латвии выш ли на 
передовые позиции по ряду 
направлений фундаменталь
ны х и прикладных исследо
ваний.

Вместе с тем оратор под
черкнула, что научно-техни
ческий потенциал республи
ки используется ещ е недо
статочно. Как показывает 
накопленный в  республике 
опыт, изменить положение 
помож ет организация науч
но -  технических комплек
сов.

На этом  Совет С ою за за
кончил обсуждение проек
тов  плана и бю дж ета стра
ны на 1985 год.

своих территориях. Он от
метил, что стиль работы Со
ветов постоянно соверш ен
ствуется.

Бригадир объединения ме
ханизации и электрифика
ции сельскохозяйственного 
производства Чадыр-Л унг- 
ского районного совета кол
хозов  депутат С. М. Пармак- 
ди, отметив положительные 
тенденций в развитии агро
промыш ленного комплекса 
республики, подробно оста
новился на резервах даль
нейшей интенсификации 
производства. Важнейшим 
из них оратор назвал ме
лиорацию. Наш район, ска
зал он, н£1Ходится в  засуш 
ливой зоне юга республики. 
Выполнение намеченной 
партией программы обвод
нения нашего края позво
лит обеспечить устойчивые 
темпы  роста производства 
продукции ж ивотноводства и 
земледелия.

Н овыми успехами в х о 
зяйственном и культурном 
строительстве, сказал пер
вы й секретарь Ц К К омпар
тии Туркменистеща депутат 
М. Г. Гапуров, встречают 
трудящ иеся республики 60- 
летие образования Туркмен
ской ССР и создания К ом 
мунистической партии Т урк
менистана, 100-летие добро
вольного вхож дения Турк
менистана в состав России.

Рассказав о достиж ениях 
экономики респзблики, ора
тор остановился на недостат
ках. В ряде отраслей, отм е
тил он, ещ е не приведены в 
действие имею щ иеся резер
вы, некоторые объединения 
и предприятия не вьпилина 
заданные рубежи.

Для меня, рабочего чело
века, сказгша прядильщица 
Киргизского камвольно-су
конного комбината депутат 
Т. М. Нурманбетова, нет ни
чего дороже, чем сознавать 
себя активной участницей 
борьбы  за претворение в 
ж изнь планов родной ле
нинской партии. Этими ж е 
чувствами и стремлением 
ж ивут все трудящ иеся Со
ветского Киргизстана, не
давно отметившие 60-летие 
родной республики и ее 
Коммунистической партии. 
Мне приятно долож ить сес
сий, что наш комбинат у с 
пеш но справляется с плана
ми и социалистическими 
обязательствами. Завершила 
выполнение планов четы 
рех лет пятилетки и брига
да прядильщиц, которой я 
руковож у.

Нацеленность планов на 
использование интенсивных 
факторов, повьццение уров
ня производства требуют у с 
коренного развития науки и 
техники. О том, как эта за -

ском  производственном объ
единении «Техника», рас
сказал его генеральный ди
ректор депутат а . а . Н емон- 
тов. Он отметил, что в осно
ве работы —  рационализа
ция производства, реконст
рукция, внедрение прогрес
сивны х ресурсосберегающ их 
технологий. Сейчас опреде
лены дополнительные меры, 
которые позволят в 1985 го
ду отработать не менее двух 
дней на сэкономленных ма
териалах, сырье и топлив- 
но -  энергетических ресур
сах.

Депутат Б. Е. Саркисов,
Председатель Президиума 
Верховного Совета Арм ян
ской ССР, остановился на 
некоторы х вопросах, реш е
ние KOTopbix зависит от со 
ю зны х оргшюв. Экономиче
ский потенциал Еревана, 
сказал он, за последние го
ды  значительно вырос. Б ур
ное развитие получили про- 
мьпиленность и городское 
хозяйство. Его население 
перевалило уж е за миллион 
сто ты сяч человек, иднако в 
силу разных причин здесь 
не удалось обеспечить пла
номерное развитие социаль
ной инфраструктуры. И схо
дя из этого, он  попросил 
рассмотреть вопрос о  целе
вом  выделении городу не
обходим ы х средств для вы 
правления слож ивш егося по
ложения.

Об энтузиазме, с которым 
трудится коллектив Ленина- 
бадского ш елкового комби
ната, говорила мотальщица 
предприятия депутат 3. Ф а- 
зилова. В коллективе ш иро
ко развернулось социгшисти- 
ческое соревнование за  до
срочное выполнение зада
ний текущ его года и  пяти
летки в целом. Она сообщ и
ла, что свою  личную пяти
летку заверш ит к  40-летию 
Победы.

О делах и планах автомо-

трибуны сессии генеральный 
директор Горьковского авто
мобильного завода депутат 
Н. А . Пугин. Он отметил, 
что перед коллективом п о
ставлена задача исклю чи
тельной важ ности —  произ
водство новы х моделей гру
зовы х  автомобилей с  ди
зельным двигателем. В  свя 
зи  с этим в  объединении бу 
дет проведена гл :^окая ре
конструкция.

Важное место в  планах 
автозаводцев, заявил оратор, 
отводится осущ ествлению  
мероприятий, связанны х с  
аттестацией рабочих мест. 
Это позволит уж е в  буду
щ ем году вы свободить для 
других йпераций только за

В СОВЕТЕ 

НАЦИОНАЛЬНОСТЕЙ
в  зале заседании палат 

Верховного Совета СССР в 
10 часов началось второе за
седание Совета Националь
ностей.

Продолжительными апло

дисментами депутаты и гос
ти встретили товарищей 
Г. В. Романова, Н. А . Т и хо
нова, В. В. Кузнецова, Б. Л . 
Пономарева, В. М . Чебрико- 
ва, Э. А . Ш еварднадзе, М. В. 
Зимянина, К. В. Русакова.

На заседании, проходящ ем 
под председательством Пред
седателя Совета Националь
ностей А . Э. Восса, было 
продолжено обсуж дение про
ектов плана и бюдж ета стра
ны  на 1985 год.

® своем выступлении пер- 
вьш секретарь Тбилисского 

партии депутат 1'. Д. 
Габуния отметил, что произ- 
водительные силы республи
ки вступают в НОВУЮ важ-
н а ^ м ^ ^ '  темповнаучно-технического про
гресса, дальнейшее совер 

партийного ру
ководства народным хозяйст
вом позволяют выявлять но
вые внутренние резервы.

Депутат подробно расска
зал о борьбе трудовых кол
лективов за наиболее рацио
нальное использование сы
рья и материалов.

От имени Энергетической 
комиссии Совета Националь
ностей вице-президент А к а- 
демии наук СССР депутат 
в.. П. Велихов сообщил, что 
при обсуждении проекта Г о
сударственного плана комис
сия исходила из того поло
жения, что в наши дни 
именно экономия становится 
важнейшим источником рос
та производства, в будущем 
году дополнительные потреб
ности народного хозяйства в  
топливно -  энергетических 
ресурсах долж ны  бы ть при
мерно на 60 процентов обес
печены за счет их эконо
мии.

Не только закрепить дос
тигнутое, заявил секретарь 
ЦК Компартии Литвы депу
тат Л. К . Ш епетис, но и под
нять всю  работу на качест
венно более вы сокую  сту 
пень, еще решительнее бо 
роться  с недостатками —  эту 
задачу реш ают сейчас тру
довы е коллективы республи
ки. Реш ающ им фактором 
дальнейшего подъема сель
ского хозяйства Литвы яв
ляется ш ирокомасш табная 
мелиорация земель, в  рес
публике уж е осуш ены  три 
четверти переувлажненных 
территорий, созданы благо
приятные условия для со 
циального переустройства 
села.

Глубокую благодарность 
партии и государству за за
боту о дальнейшем развитии 
советской ш колы, о совет
ском  учителе высказала де
путат X , А . Райк, директор 
Тартуской средней школы. 
Она заявила, что педагогиче
ские коллективы приложат 
все силы  для претворения в 
ж изнь всего намеченкого 
ш кольной реформой.

Секретарь правления С ою 
за писателей СССР депутат 
Е. А . Исаев отметил важ ное 
значение наш их планов для 
духовного развития совет
ского общ ества. Он подчерк
нул, что  новое поколение на
до воспиты вать в духе лю б
ви^ и гордости нашей вели
кой Родиной, которая, прой
дя после Великого Октября 
через годы войны и разру
хи , превратилась в страну с 
развитой промыш ленностью 
и сельским хозяйством .

П роекты плана и бюдж ета 
на заверш ающ ий год пяти
летки полностью отвечают 
интересам страны, каждой 
союзной республики, сказал 
Председатель Совета Мини
стров М олдавской ССР депу
тат И. Г. Устиян. Он проана
лизировал темпы  развития 
основны х отраслей народно
го хозяйства республики, 
подчеркнув, что особое вни
мание все трудовые коллек
тивы  сосредоточили сейчас 
на внедрении безотходны х 
технологий и использовании 
вторичного сырья.

Планы партии —  боевая 
программа наш их действий, 
заявил с  трибуны  сессии 
бригадир животноводов Т а- 
налыкского совхоза Баш кир
ской  ̂АССР депутат К . С. 
Сулейманов. П роекты  'Г о с у 
дарственного плана и бю д
жета, представленные на 
рассмотрение, рада^ют своей 
гуманистической направлен
ностью.

Председатель Президиума 
Верховного Совета Киргиз
ской ССР депутат Т. X . К о - 
ш оев сказал о  положитель
ны х сдвигах в экономике 
республики. Оратор в  то  ж е 
время подчеркнул, что для 
дальнейшего развития всех 
отраслей важ ное значение 
имеет повыш ение деловито
сти и ответственности кад
ров.

О том, как реш аются со 
циально-экономические про
блемы развития города, го
ворил первый секретарь К и - 
рсюаканского горкома * К ом 
партии Армении депутат 
Г. А . Огавяи.

На втором заседании Со
вета Нагщональностей в ы 
ступили такж е начальник 
управления «Главкаракум- 
строй» депутат А . Чарыев, 
первый секретарь Горно- 
Бадахш анского обкома К ом 
партии Таджикистана де
путат М . ^ и р о в , заведую 
щая отделением республи
канской больницы Калмьщ - 
кой АССР депутат Д. В. 
М ухлаева, машинист бум а
годелательной машины К он
допож ского целлюлозно-бу
мажного комбината имени 
С. М. Кирова депутат Ю . И. 
Гончаров.

На этом  в Совете Нацио
нальностей закончилось об

суж дение проектов^ Государ
ственного плана и бюдж ета 
страны на будущ ий год.

СОВМЕСТНОЕ 
ЗАСЕДАНИЕ 

СОВЕТА СОЮЗА 
И СОВЕТА 

НАЦИОНАЛЬНОСТЕЙ
После перерыва в Боль

ш ом Кремлевском дворце 
открылось второе совмест
ное заседание Совета С ою 
за и Совета Национально
стей Верховного Совета 
СХ!СР.

Бурными, продолжитель
ными аплодисментами
встретили^ депутаты и гости 
товарищ ей К, У. Черненко, 
Г. А . Алиева, В. И. Ворот
никова, М. С. Горбачева, 
А . А . Громыко, Д. А . К уна
ева, Г. В. Романова, М. С. 
Соломенцева, Н. А . Т ихоно
ва, В. В. Щ ербицкого, П. Н. 

Демичева, В. И. Долгих, В. В. 
Кузнецова, Б. Н. Пономаре
ва, В. М. Чебрикова, Э. А . 
Ш еварднадзе, М. В, Зимя- 
иина, И. В. Капитонова, 
К. В. Русакова, Н. И. Р ы ж 
кова.

Заседание проходило под 
председательством Л. Н. 
Толкунова.

С заключительным сло
вом по вопросу о  Государст
венном плане экономическо
го и социального развития 
на 1985 год и о  ходе вы пол
нения плана в 1984 году в ы 
ступил заместитель Предсе
дателя Совета М инистров 
СССР, председатель Госпла
на СССР депутат Н. К . Бай
баков.

Совет Национальностей и 
Совет Союза всесторонне и 
обстоятельно, сказал он, сб- 
судили Государственный 
план экономического и со 
циального развития СССР на 
1985 год, реализация которо
го подведет итоги плодо
творного труда советского 
народа в  одиннадцатой пяти
летке.

Депутаты подчеркивали, 
что призыв партии обеспе
чить сверхплановый рост 
производительности труда на 
один процент и дополни
тельное снижение себестои
мости продукхщи на 0,5 про
цента выполняется боль
ш инством министерств, объ 
единений и предприятий. 
Это позволило повысить 
эф ф ективность производст
ва.

Из выступлений депутатов 
следует, что в настоящее 
время повсеместно развер
нута работа по подготовке 
мероприятий по реализации 
предложений, содерж ащ ихся 
в речи Генерального секре
таря ЦК КПСС, П редседате
ля Президиума Верховного 
Совета СССР товарищ а К. У. 
Черненко на заседании П о
литбюро ЦК КПСС по пла
ну на 1985 год.

Большое внимание депу
таты, П ланово-бюдж етные и 
другие П остоянные комис
сии палат Верховного Сове
та СССР уделили производ
ству товаров народного по
требления.

При рассмотрении плана 
на 1985 год П остоянные ко
миссии палат Верховного 
Совета СССР внесли пред
ложение увеличить произ
водство и реализацию това
ров народного потребления 
на общ ую сум м у 161,9 млн. 
рублей в. розничных ценах. 
Эти предложения Советом 
М инистров СССР рассмотре
ны и приняты. Соответству
ющ ие поправки будут вне
сены  в Государственный 
план на 1985 год.

Все предложения и заме
чания депутатов, высказан
ные на настоящ ей сессии, а 
такж е содерж ащ иеся в за
ключениях П остоянны х к о 
миссий, будзт внимательно 
рассмотрены и приняты по 
ним соответствующ ие реш е
ния. О результатах рассмот
рения депутатам и Президи
уму Верховного Совета 
ССОР будет сообщено.

Обсуждение плана на 
1985 год Показало, сказал в 
заключение Н. К. Байбаков, 
твердую реш имость совет
ского народа выполнить и 
перевыполнить Государст
венный план на 1985 год и 
тем самым создать необхо
димую основу для развития 
экономики страны в двенад
цатой пятилетке. Это еще 
раз подтверждает, что под 
руководством К оммунисти
ческой партии наша страна 
достойно идет навстречу 
X X V II съезду КПСС.

Раздельным голосованием 
по палатам Верховный Со
вет СССР единогласно при
нял Закон о Государствен
ном плане экономического 
и социального развития 
СССР на 1985 год,

с 1984 годом возрастет на 
3,5 процента, продукция 
промьппленности — на 3,9 
процента, в том  числе: щ ю - 
изводство средств производ
ства —  на 3,9, производство 
предметов потребления — на 
4 процента.

В будущ ем году реальные 
доходы  на душ у населения 
увеличатся на 3,3 процента, 
розничный товарооборот 
государственной и коопера
тивной торговли —  на 5 2 
процента, объем реализации 
бы товы х услуг населению — 
на 6 процентов.

построить в 
1985 году за счет всех  источ
ников финансирования ж и - 
лые дома общей площадью 

квадратныхметров.
Принято постановление 

верховного Совета СССР о 
ходе выполнения Государст
венного плана экономическо-

0 :ср ''в '^ Ш 4 * ’ го^ '.
Совету М инистров СССР 

поручено рассмотреть пред
ложения и замечания П осто
янных комиссий Совета С о
юза и Совета Национально
стей, а такж е предложения и 
замечания, высказанные де
путатами, по вопросу о ходе 
выполнения Государственно
го плана экономического и 
социального развития СССР 
в 1984 году и, руководству- 

Р®шеи»*ями X X V I съезда 
л и с е  и последующ их Пле
нумов ЦК КПСС, осущ ест 
вить мероприятия, направ
ленные на успеш ное выпол- 

плановых заданий 
1У85 года и пятилетки в це
лом.

с  заключительным слово:/, 
по вопросу о Государствен
ном бю дж ете СССР на 1<)2'5 
год и об исполнении бюдяа- 
та за 1983 год выступил м и 
нистр финансов СССР д е п ". 
тат В. Ф . Гарбузов.

Государственный бюджет 
СССР на 1985 год, сказал 
бн, детально и всесторонш" 
рассмотрен Постоянными ко
миссиями палат и получил 
полную поддержку и одобре
ние всех выступивших депу
татов Верховного Совета 
СССР.

Планово-бюджетные и дру
гие Постоянные комиссии 
внесли предложения увели
чить доходы бюджета на 140 
МИЛЛИОНОВ рублей.

Эти дополнительные ре
сурсы, с учетом ходатайств 
Советов М инистров сою зны х 
республик, предлагается на
править на благоустройство 
городов, рабочих посе'лков и 
сельских районных центров, 
оснащение медицинским обо
рудованием и капитальный 
ремонт зданий учреждений 
здравоохранения, приобрете
ние инвентаря, оборудования 
и капитальный ремонт зда- 
™ й учреждений народного 
образования и культуры.

Совет М инистров СССР, 
сказал оратор, считает целе
сообразным принять пред
ложенные поправки отдель
ны х статей доходов и расхо
дов бюджета.

Раздельным голосованием 
по палатам депутаты едино
гласно приняли Закон о Го
сударственном бюдж ете 
СССР на 1985 год.

Законом утвержден пред
ставленный Советом М ини
стров СССР Государственный 
бю дж ет СССР на 1985 год с 
учетом поправок П остоянных 
комиссий Совета Союза и 
Совета Национальностей по 
доходам в сумме 391.636.761 
ты сяча рублей и по расхо
дам в сумме 391.479.467 ты 
сяч рублей, с  превышением 
доходов над расходами в 
сумм е 207.294 тысячи рублей.

Р асходы  на финансирова
ние народного ‘ хозяйства ;— 
дальнейшее развитие тяж е
лой промьппленности. стро
ительной индустрии, лег
кой и пищ евой промыш 
ленности, сельского х о 
зяйства, транспорта, ж и - 
лищ но -  к о м м у н а л ь н о г о  
хозяйства и других отраслей 
народного хозяйства составят 
в будущем^ году 222.426.649 
ты сяч рублей, ассигнования 
на социально -  культурные 
мероприятия —  123.966.522
ты сячи рублей, в том числе 
по бю дж ету Государственно
го социального страхования 
43.434.498 ты сяч рублей.

Ассигнования на оборону 
страны установлены в  сумме 
19.063.000 ты сячи рублей.

В законе определены го
сударственные бю дж еты  со 
ю зн ы х республик на 1985 
год.

Верховный Совет СССР 
поручил Совету М инистров
f a ccM O T p e rb  предложения и 

амечания, изложенные в 
заключении П остоянны х ко
миссий Совета Союза и С о
вета Национальностей по 
Государственному бю дж ету 
СССР на 1985 год, а такж е 
щ>едложения и замечания, 
высказанные депутатами на 
заседаниях палат Верховно
го Совета СССР, и принять 
по ним решения.

В ерховны й Совет СССР 
принял постановление об у т -

а а  J.BOO верждении отчета об испол-
Законом утверж ден пред- нении Государственного бю д - 

ставленный Советом М ини- ^ е т а  СССР за 1933 год. 
стров СССР Государствен- докладом об утверж де-
кы й план экономического и нии Указов Президиума 
социального развития (ЗССР Верховного Совета СССР 
на 1985 год с  учетом попра- выступил секретарь П рези-
вок  П остоянных комиссии ---------- " ---------------- " --------
Совета С ою за и Совета На
циональностей.

Установлены темпы  при
роста по основны м показате
лям экономического и с о 
циального развития СССР.

rwrwrxTt ТЛ

диума Верховного Совета 
СССР Т. Н. М евтеш ашвили. 
Депутаты приняли по докла
ду соответствующ ие законы  
и постановления.

На этом вторая сессия 
В ерховного Совета СССР4«**э«ж****** -www* . ХЭерХОВНОГО ^ОВеТа v-Li/Wlr

Национальный доход, и с - одиннадцатого созы ва закон- 
пользуемый на потребление чила работу, 
и  накопление, по сравнению (ТАСС).
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ ШЯВ Zd ноября 1984 года '•

•  П у т ь  к  м а с т е р с т в у  

н а ч и н а е т с я  в  ш к о л е

• Где купить карточки
у'

« С п о р т л о т о » ?

• Н о в а я  к н и г а  

д л я  л ю б и т е л е й  б е г а

М не памятны соревнова
ния легкоатлетической про
граммы вторы х областных 
летних сельских игр «Ста
дион для всех», которы е ми
нувш им летом проходили в 
поселке Светлом. Над ста
дионом уж е спустились су 
мерки, когда были разыг
раны первые, награды в 
спринте. П омню, как эф 
фектно выиграла стомет
ровку Татьяна Головчан- 
ская. Никаких надежд не 
оставила она соперницам. А  
дальше — больше. Ч уть ли 
не каж дый забег выигрыва
ли спортсмены  из Асина. 
Лаоиса Каптелина, А нато
лий Сарычев и другие их 
товарищи по команде при
несли своему району льви
ную  долю зачетнЬгх очков. 
Немного позднее узнал, что 
все они —  выпускники или 
воспитанники детско-ю н о
ш еской спортивной школы.

На днях им исполнилось 
двадцать пять. «И м» — это 
каж дому четвертому аси- 
новцу в возрасте до трид
цати лет. Да, каж дый чет
вертый занимался или про
должает тренироваться в 
ДЮСШ. К ое-кто уж е _ при
вел сю да своих детей. И в 
этом постоянстве видится 
главный итог прошедшего 
двадцатипятилетия. Трудно 
сейчас подсчитать, сколько 
ребят приобрели за эти го
ды  навыки спортсменов. 
Скаж у лишь, что  азам ма
стерства здесь обучается 
около четы рехсот ю ны х 
асиновцев. А  ещ е открыты  
филиалы в некоторы х се
лах района.

Каждое легкоатлетическое 
соревнование — праздник 
для Асина. Четкая органи
зация стартов, торж ествен
ная обстановка, борьба на 
дистанции, что называется, 
«до последнего» и, как пра
вило, — вы сокие результа
ты. Понятно, что забеги 
привлекают немало болель-

Реплика

епортаж
щ иков. А  спортсмены ста
раются своих поклонников 
не огорчать.

—  В этом году наши ре
бята выступали на девят
надцати различных сорев
нованиях и сто(!) раз под
нимались на пьедестал по
чета, —  сказал директор 
ш колы  Николай Ильич 
Скопинцев.

Он добавил, что асинов- 
ских легкоатлетов знают в 
пятидесяти пяти городах 
страны и во многих из них 
аплодировали победителям- 
сибирякам. Во Владимире, 
например, ребята из ДЮ СШ  
так понравились болельщ и
кам, что, как только они 
выходили на старт, с  три
бун неслось задорное: «Да
вай, асиновцы, давай!» О с
тавалось побеждать...

На СБОЮ торж ественную 
встречу нынче собрались 
выпускники разных лет. С 
интересом узнали они, что 
их первый директор отлич
ник народного просвещения, 
судья всесою зной категории 
С. К. Иконников был при
глашен арбитром на М осков
скую  Олимпиаду.

—  Знаете, что интересно? 
В здании детской спортив
ной школы, в котором мы 
сейчас находимся, в свое 
время размещалась общ еоб
разовательная школа №  4. 
Сюда я почти полвека назад 
поступил учиться, — гово
рит Савелий Кондратьевич. 
— Затем здесь ж е дирек
торствовал. И вот теперь 
встречаюсь с моими бы вш и
ми воспитанниками.

Приятно, что  традиции, 
заложенные первым поко
лением спортсменов, про
долж аются. Быть верным

I '

СО СПОРТОЙЯ-
НА ВСЮ жизнь
А С И Н О В С К О Й  Д Е Т С К О - Ю Н О Ш Е С К О Й  
С П О Р Т И В Н О Й  Ш К О Л Е - 2 5  Л Е Т

cnopiry, команде, школе, 
преодолевать трудности, о с 
таваясь скрюмным в случае 
успеха и стойким при не
удачах, —  эти прекрасные 
качества, приобретенные 
здесь, будут сопровож дать 
ребят (и взрослы х уж е лю 
дей) всю  жизнь. И навсегда 
останутся с ними ощ ущ ение 
радости победы, усталость 
после трудны х старлев и 
бесконечные тренирювки.

И, конечно, каж дому н о
вичку «ветераны» ш колы  б у . 
дут говорить:

—  У  нас, меж ду прочим, 
два кандидата в мастера 
спорзта воспитаны. А перво
разрядников —  пальцев не 
хватит, чтобы  сосчитать.

И добавят какой-нибудь 
случай из спортивной ж из
ни выпускников. Н у хотя 
бы  вот этот, о  котором рас
сказал воспитанник ш колы 
начала ш естидесятых годов 
Николай Оськин;

Тогда у  нас ещ е сущ е
ствовало отделение лы ж ны х 
гонок. Запомнился мне 
шестьдесят вторюй год. Сна
чала я выступал на первен
стве спорзтшколы и занял 
тр>етье место. Затем через 
несколько недель участвую 
в первенстве области. И . 
вновь третий. П роходит еще 
немного времени —  еду на 
зональное первенство • Сиби
ри и Дальнего Востока. И 
что  ж е? Опять третье место. 
Так ко мне приклеилась 
кличка «Вечно трютий».

Уверен, многое могли бы  
рассказать те пятьдесят 
ш есть выпускников, кото
рые, окончив физкультур
ные вузы, посвятили спорлу 
всю  жизнь, и  те, которые 
избрали другие профессии, 
но сохранили лк)бовь к  
спор>ту и преданность ему. 
Многие асиновцы хорош о 
знают ш офера управления 
механизации строительства 
треста «Томлесстрой» А лек
сандра Янца, заместителя

секретаря парлииного коми
тета ЛПК Ларису Саковиц- 
кене, воспитательницу дет
ского сада Татьяну Антоно
ву, врача горбольницы Ни^ 
колая Черкасова. Ими по 
праву, гордится ДЮСШ. 
Это от их имени, как, впро
чем, и от всех  выпускников, 
слова благодарности на ве
чере произнесла Елена П е- 
дурарова:

— Для нас магически зву
чали слова: «команда ш ко
лы». М ы  представляли со 
бой единое целое, и каждый 
борюлся за честь коллекти
ва. М ы благодарны бы вш е
м у директору Виталию П ет- 
рювичу Злобину и завучу 
ш колы Анне Корнеевне Ва
сильевой, всем  тренерам за 
то, что они сделали для 
нас.

Праздничные торжества, 
конечно, будут еще пом
ниться. Но занятия продол
ж аются, ещ е немало будет 
пролито пота на трениров
ках, прежде чем в  газетах 
появится сообщ ение об 
очередном успехе асинов- 
ских спор)тсменов. И каж 
дый год сюда, в  старень
кое здание спорзтивной 
школы, требующ ее, кстати, 
значительного расширения, 
.будут приходить loHbie с 
надеждой стать настоящ и
ми легкоатлетами.

Е. ФРОЛОВ.

Н А  СНИМКЕ: один из
си.тьяейших бегунов обла
сти, бывш ий воспитанник 
ДЮ СШ , а ныне преподава
тель Анатолий Сарычев.

Ф ото А . Петрова.

П роигравш их н ет? Есть!
Этот вопрюс заинте

ресовал и нас. М ы по
звонили начальнику 
отдела по реализации 
спорзтивных лотерей 
Г. И. Богдановой. Га
лина Ивановна заве
рила, что отсутствие в 
киоске карзточек — до
садное недоразумение.

Но Г. И. Богданова 
рассказала и о  тех 
трудностях, с . которы 
ми сталкиваются ра
ботники отдела. Ока
зывается, налади т  ь 
торговлю карзточка м и 
«Спорзтлото» не прзосто. 
Ч тобы  разобраться в 
этом, мы  хотим  пред
лож ить читателям свою  
лотерею, скаж ем; «4 из 

•4».
Вогфос первый. Где 

в нашем горюде мож но 
купить к а р т о ч к и

Раньше у нас, на улице Лазарева около ос¥ановкп «Т]регкй 
тцкрорайоя»^, в; киоске «Сошзаечатн» продавали карточки 
«Спортлото». Сейчас этого нет. Нужно спщналько ех&хь а 
центр города, чтобы их куянть. В чш причина?

Ельцов, Поздняков, Малышев И До;
г. ToMcit.

«Спортлото»? Правиль
но, в киосках «С ою з
печати». Угадавшие мо
гут записать в свой 
актив пол-очка. Почему 
лиш ь половину? Да 
потому, что истинная 
точность ответа зави
сит от... киоскерюв. 
Ведь в их план прода
ж а билетов спортивной 
лотереи не входит. Это, 
так сказать, «нагруз
ка». Так что карзточки 
«Спорзтлото» Morjrr в 
киосках бьигь, а могут 
и не бы ть.

Впрочем. играющие 
в наш у лотерею не 
сдаются. Наверняка, 
карзточки мож но ку
пить в магазинах спе
циального назначения. 
Разве само название 
«Спорттовары» не го
ворит, что здесь мож но 
купить все, что  имеет 
хотя  бы  некоторзое от
ношение к спорзту? 
Увы, товарищи участ
ники, очков вы  не по
лучите. Руководители 
торгую щ их организа

ции наотрез отказьш а- 
кзтся принять под свое 
крыло распрзострзаните- 
лей билетов лотереи. 
Причина —  «лиш няя 
толчея, гр(язь, мусор».

Ещ е один вопрос. 
Когда в последний рзаз 
вы  видели специаль
ный ящ ик для карзто
чек «Спорзтлото» и  где? 
На главпочтамте... Н ои  
здесь очков не будет, 
ящ ичек-то давно «вне 
игры».

Наконец, настойчи

вость згчастников на
шей лотереи приносит 
им успех. Фирменный 
киоск «Спорзтлото» на 
площади Батенькова — 
вот где мож но купить 
карточки всегда, а не 
от случая к  случаю, 
тут ж е их заполнить и 
опустить в  ящик. Но 
радости поклон н и к  
спорзта от  этой своей 
удачи не испытьшает. 
Ведь Такой киоск в 
городе —  единствен
ный.

Девиз «Спортлото», 
как известно: «В ы 
игрываете вы  —  вьш г- 
рьшает спорзт». Однако 
все больш е и больш е 
томичей чувствует себя 
в этой бесгфоигрьшгаой 
летерзее прзоигравшими.

Г, ВОЛКОВА.

БЮ РО  ПОГОДЫ  
СООБЩ АЕТ:

Сегодня по об|)асти — облач
ная погода с прояснениями, по 
южным районам местами сла
бый снег, ветер северный, 5 — 
10 метров в секунду, темпера
тура 30—35, по южным районам 
20—25, в Томске 23—25 граду
сов мороза.

30 ноября — 1 декабря — 
облачная погода с прояснения
ми, по южным районам слабый 
снег, ветер северный, 5—10 
метров в секунду, температура 
ночью 25—30, по северо-вос
точным районам 33—38, днем 
14—19. по северо-восточным 
районам 23—28 градусов моро
за.

Телевяденме
ЧЕТВЕРГ. 29 ноября 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
8.00. «Время». 8.55. Чемпио

нат мира по шахматам. 9.10. 
Мультфильмы. 9.45. «В лесах 
под Ковелем». 2-я серия. 10.50. 
«В мире животных». 11.50. Но
вости.

С 11.55 до 14.15 — перерыв. 
14,15. ' Новости. 14.30. «Совет

ская Армения». Документаль
ный телефильм. 15,05. А, Н. 
Остоовский. «Гроза». 15.50. 
« ...до  шестнадцати и старше*. 
16.35. «Шахматная школа». 
17.05. К национальному празд
нику Югославии. Телеочерк

«День республики». 18.00. «Ле
нинский унивдзситет милли
онов». 18.30. Документальный 
фильм, 18.45. «Сегодня в ми
ре». 19.05. Футбол. Кубок 
УЕФА. 1/8 финала. «Видэев». 
(Польша) — «Динамо» (Минск). 
2-й тайм. 19.50. «В лесах под 
Ковелем». 3-я серия. 21.00. 
«Время». 21.35. «Твои искания, 
театр...» 22.15. Документальные 
телефильмы. 22.45. «Сегодня в 
мире». 23.00. Чемпионат мира 
по шахматам.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00. Утренняя гимнастика. 
8.15. Документальный фильм. 
8.35. 9.35. «Музыка». 3-й класс.
9.05. 12.35. «Испанский язык».
10.05. «Учащимся ПТУ». «Под
виг народа». 10.35, 11.40. «Зоо

логия». 7-й класс. 11.00. «Се
мья и школа». 11.30. Научно- 
популярный фильм. 12.05. 
«История». 5-й класс. 13.05. 
«Театр одного актера». В. Яхон
тов. 14.05. «Звезда пленитель
ного счастья». Художественный 
фильм с  субтитрами. 1-я серия. 
15.25. Новости.

С 15.30 до 17.30 
ТОМСК

17,30. «К 40-летию 
Кинопрограмма.

МОСКВА 
18.00. Новости,

tOMCK
18.15. «Георгий Майборода». 

Документальный фильм. 18.40. 
«Разрешите побеспокоить». Те
левизионный сатирическ и й 

п, 1S.0O. «День области». 
«Продовольственная про-

перерыв.

Победы».

В  Таллине— 
« б р о н з а »

в столице Эстонии за
вершились всесоюзны е 
соревнования ДСО проф 
сою зов по плаванию. В 
них принимали участие и 
представители клуба «Я н
тарь». М астер спорта Ев
гений Быченок финиш и
ровал. третьим на дистан
циях 100 и 200 метров 
брассом. Второй наш уча
стник—Вадим Бабокинхго- 
казал Четвертый резуль
тат на дистанции 1.500 
метров вольным стилем.

В. Ш АШ ИН.

Обладат ели  

к у б к а
Завершился розыгрыш  

кубка Томска по баскет
болу. . Интересным полу
чился реш ающ ий матч у  
мужчин, где встретились 
команды ТГУ и ТИСИ.

Игра проходила в  вы 
соком темпе. В  составе 
сборной ТИСИ выделялся 
нападающий Поддубный, 
который принес своей 
команде более половины 
очков. После перерыва 
активнее стали действо
вать спортсмены ТГУ. Но 
все ж е сильнее оказались 
будущ ие строители.

В ж енском * финаяй 
упорной борьбы  не было. 
Здесь во всем превосхо
дили соперниц баскетбо
листки университета.

В. колошко.
Б е г а й т е !

Любители спорта с  ин
тересом узнают, что по
пулярная серия «Стадион 
для всех» пополнилась 
новой книгой. Это своеоб
разный самоучитель. «Бег 
во всех  измерениях». А в 
тор книги — проф ессор 
заслуженный тренер
СССР Д. П. Ионов не 
просто агитирует читате
ля за «бег ради здоро
вья», а научно обосновы 
вает необходимость заня
тий спортом в  наши дни.

В книге рассказывается 
о  героях Олимпийских 
игр, об электронной ап
паратуре, позволяющ ей 
фиксировать тысячные 
доли секунды, об интерес
ны х случаях из жизни 
тех, кто предпочел актив
ный отдых, выбрав самое 
простое и надежное сред
ство — бег. Д. П. Ионов 
дает конкретные реко
мендации начинающим 
делать первые шаги в оа 
доровительном беге.

В. ЛОБАЧ.
«

журнал
19.15.

грамма — дело каждого». На 
сельхозкомплексах «Химстроя». 
19.45. «Соловьиная роща». До
кументальный фильм.

МОСКВА
20.00. «Спокойной ночи, ма

лыши!»
ТОМСК

20.15. ■ «Культура и жизнь». 
«ТворчеОгво молодых». Асинов- 
ские встречи.

МОСКВА.
21.00. «Время». 21.35. Заклю

чительный концерт Дней бол
гарской музыки в СССР.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

Г

Т е а т р
ТЕАТР ДРАМ Ы

29 ноября. «Ревнивая к себе 
самой» — 19.
ТЕ А ТР И Н О ГО  ЗРИТЕЛЯ

29 ноября.«Альпийская бал
лада» — 19. *

ТЕА ТР МУЗКОМЕДИН
29 ноября в помещении ДК 

«Авангард» — «Сибирская ле-, 
геида» — 19-30.

Дворец зрелищ

и спорта
29 ноября. Сольные ионцер- 

ты лауреата Всероссийского 
конкурса и дипломанта между
народных конкурсов артистов 
эстрады ансамбля «СИНЯЯ 
ПТИЦА» — 18. 21.

М а ж а
в  КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
29 ноября. «Жестокий ро

манс» (две серии) — 8-30. 11, 
13-30, 16. 18-30, 21.

. имени М . ГОРЬКОГО
29 ноября. «Блеф»—9, 10-50, 

12-40. 14-30, 16-20, 18-10, 20,
21-50. «Цена риска» — 8-40,
10- 20, 12. 13-40, 15-20, 17, 18-40.
20-20, 22. Зал кинохроники. 
«Расследуется уголовное дело», 
«Кража», «Горе», «Опасные ув
лечения» — 9. 10-05. 11-10.
12-15, 13-20, 14-25, 15-30, 16-35, 
20.

«О КТЯ БРЬ»
29 ноября. «Развод таи раз

вод» — 8-40, 12-10, 14, 16.
17- 50, 19-40, 21-30. «Цена рис
к а »  — 9, 10-50, 12-40, 16-20.
18- 10, 20, 21-50. Кинолекторий 
«Закон и ты». Фильм «Найти 
и обезвредить»—14-30. Мульт- 
сборник — 10-30.

«ПИОНЕР»
29 ноября. «Арабские при

ключения» — 9. «Чучело* —
(м е  серии) — 11. 13-30, 18.
«Знахарь» (две серии) — 18-30, 
21.

им. и. ЧЕРНЫ Х
29 ноября. «Мексиканец в 

Голливуде» (две серии) — 9.
11- 30. 14, 16-30. 19. 21-30. «Вы
игрыш одинокого коммерсан
та» — 9 , 10-40, 12-20. 14. 16.
17-40. 19-20. 21.

«СИ БИ РЯК»
29 ноября. «Морозно» — 

9-20. «Жестокий романс» (две 
серии) — 11. 13-30, 16. 18-30,
21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
29 ноября. «Трюкач» (две се

рии) — 17. 20.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  

«АВАНГАРД»
29 ноября. «Берег» (две се 

р и и ) '— 18, 21. «Учитель» — 
11-30, 15.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ»

29 ноября. «Шанс» — 18-30.
20-30.

Институт оптики атм осф е
ры СО АН  СССР О БЪ ЯВ
ЛЯЕТ КОНКУРС на замещ е
ние вакантных должностей: 
заведую щ их лабораториями 
(с ученой степенью) по  спе
циальностям '  «оптика» и 
«автоматическое управление 
технологическими процесса
ми (по отраслям)»;

старших научных сотруд
ников (с ученой степенью) и 
младшего научного сотруд
ника по специальности «оп
тика».

Срок подачи документов—  
месяц со дня опублико
вания объявления в газете.

Д окументы направлять по 
адресу: 634055, Томск, пр.
Академический, 1, отдел кад
ров.

Б ю ро по трудоустройству 
населения приглашает в из
дательство «Красное знамя»; 
наборщиков машинного и 
ручного набора, печатников, 
учеников печатников, ш вею  
на проволокош вейную маши
ну, слесаря по вентиляции, 
наколотчика клише, подсоб
ны х рабочих, лифтера, груз
чика, приемщ иков газет 
(работа в  ночное время).

Обращаться: г. Т ом ск, пр. 
Кирова, 17; или ул. Совет
ская, 47, тел. 3-17-76.

Облкниготорг принимает
заказы на типовые ф ормы  
Зачета и отчетности на 1985 
год от организаций г. Т ом ска 
и области.

Заказы принимаются по 
30 ноября, с 10 до 19 ча^ 
сов, По адресу: г. Т омск, ул. 
Пушкина, 27-6, магазин №  3.

Томский инж еверио-строи- 
тельный институт О БЪ ЯВ
ЛЯЕТ КОНКУРС на замещ е
ние вакантных должностей;

доцентов кафедр: теорети
ческой механики, ф илосо
фии;

старш их Цреподавателей 
Кафедр: физвоспитания, ф и 
лософии, теоретической м е
ханики, водоснабж ения и во
доотведения; электротехни
ки; рисунка, ж ивописи и 
скульптзфы;

ассистентов и преподава
телей кафедр: ф извоспита
ния, политэкономии, строи
тельных и дорож ны х машин.

Д окументы направлять на 
имя ректора в течение ме
сяца со  дня опубликования 
объявления в газете по адре
су: 634003, Т омск, пл. Соля
ная, 2.

ТОМСКИЙ ТЕА ТР М УЗЫ КАЛЬНОЙ КОМЕДИИ

3 декабря
в помещ ении театра драмы

Е. Птичкмн
«БАБИ Й  БУН Т»

(музыкальная комедия в  двух действиях).
10 декабря Г. Гроховский

«СИ БИ РСКАЯ ЛЕГЕНДА»
(сов{>емемная музыкальная история в двух  действиях).

Б помещ ении ДК «Авангард»
6 декабря Ф . Легар

«ВЕСЕЛАЯ ВД О ВА»

7 декабря
(оперетта в трех действиях).

А . Абрахам
«ВА Л  В САВОЙЕ»

(оперетта в двух  действиях).
13 декабря И. Кальман

«БАЯД ЕРА»
(оперетта в трех действиях).

Начало спектаклей —  в 19 час. 30 мин.

, ' / А >  C / \ V > K S A
V A V  t p v j i o v o t p o i /u ; t b a

ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ
в  ТОМСКОЕ УПРАВЛЕНИЕ ТЕХНОЛОГИЧЕСКОГО 

ТРАН СП ОРТА ПРОИЗВОДСТВЕННОГО ОБЪЕДИНЕНИЯ 
«ТО М СКН ЕФ ТЬ»: старш его квженера-эЛектрмка, началь
ника и мастеров в  ремонтно-механические мастерские, 
заведующ его гаражом, старш его бзгхгалтера материаль
ной группы, слесарей по ]|>емовту автомобилей, 
агрегатов, топливной, карбюраторной аппаратуры, двига
телей автомобилей, слесарей по рси<жту электро< ^ рудо- 
вания, медника, вулканизаторщика, газоэлектросварщи- 
ков, кузнеца, токаря, аккумуляторщ ика, маляров, сан
техника, авгоэлектриков, электромонтеров, строителей 
всех  специальностей. Оплата труда —  повременно-преми
альная, для строителей— аккордно-премиальная. Достав
ка на работу и с работы —  служ ебным транспортом. 
Одиноким предоставляется общ ежитие, семейным — 
квартиры в  порядке очереди. Справки по телефонам 
5-12-76, 5-26-*25, доп. 3-85 (отдел кадров).

На ПРЕДПРИЯТИЕ «ТРАН ССЕЛЬХОЗТЕХН И КА»: в о 
дителей 1-го и 2*го классов, имею щ их категорию «Е», с 
предоставлением работы на новы х автомобилях во 2-м и 
3-м  кварталах 1985 года, газоэлектросварпцеков, электриков, 
инженера по технике безопасности. ДоФсавка рабочих на 
работу и  с  работы —  служ ебным транспортом. Предпри
ятие располагает столовой, столом заказов и другими 
видами услуг. Имеется благоустроенное общ еж итие для 
одиноких. Справки по тел. 5-01-84.

На ТОМСКИЙ ЭЛЕКТРОМЕХАНИЧЕСКИЙ ЗАВОД 
им. В. В. Вахруш ева: слесарей-яяструментальщ иков,
слесарей по ремонту оборудования, токарей, ф резеровщ и
ков, гальваников, термистов, газовщ иков, электросварщ и
ков, рабочих строительных профессий, инж еиеров-техно- 
логов: Завод имеет благоустроенное общ ежитие, детские 
дош кольные учреасдения. Рабочим-ученикам, поступив
шим на работу после увольнения из рядов Советской 
Армии, реш ившим приобрести профессии ставочника- 
универсала, слесаря по ремонту оборудования, слесаря- 
инструментальщика, выдается безвозмездное единовре
менное пособие. Справки по телеф ону 4-62-31.

В  РЭУ «ТОМСКЭНЕРГО»: начальника сектора вы со
кочастотной связи, радиоинженеров по ремонту аппара
туры  связи, телемехаников, электромонтеров в  службу 
(ВЯЗИ, телеф 'н и сток , мастера по ремонту КИП, старш его 
инженера-релейщика, маш инисток в машбюро, ннжене- 
ра-экономнста. Справки по телефонам 6-94-74, 6-83-57.

На ТОМСКИЙ П ОЧТАМ Т (по отделениям связи города): 
почтальонов по доставке почтовы х отправлений, учеян- 
ков операторов связи, учеников телегр1афистов, операто
ров связи, телеграфистов, электросварщ ика, рабочих по
ремонту абонентских яхциков,столяра. Почтальонами по 
доставке почтовы х отправлений приглашаются пенсионе
ры, студенты, домохозяйки на полный и неполный рабо
чий день, в первой половине рабочего дня.

Одиноким щ юдоставляется благоустроенное общежитие, 
имею тся детские дош кольные учреждения. Справки по 
тел. 3.05-88.

В АВТООБЪЕДИНЕНИЕ «ТОМ СКСТРОЙ ТРАН С» сроч- 
но: старш их мастеров и мастеров по ремонту автомобилей, 
автомехаников, главного механика, старш его энергетика, 
'яркарей, ж травщ и ка ГСМ, тракториста, рабочих РСУ. 
старш его ивспекгора на 2 года и табельщицу. 
Доставка на работу и с работы  —  служ ебны м транспор
том. Справки по тел. 4-07-50.

В  ТОМСКОЕ М ОНТАЖ НОЕ УПРАВЛЕНИЕ ТРЕС ТА 
«СИ ВТЕХМ ОН ТАЖ »: слесарей-мовтаж ников, электро
сварщ иков, слесаря-сантехника, слесаря по ремонту лег
ковы х  автомобилей, слесаря-инструиентальщ нка, эле
ктрика, инженера по технике безопасности, прорабов, 
мастера производственного обучения, бухгалтера матери
ально-расчетной группы. Доставка на работу и  с  работы 
—  служебным транспортом. Одиноким предоставляется 
благоустроенное общ еж итие, семейным —  квартиры в 
порядке очереди в течение 3 лет. Справки по тел. 1-35-78.

На ТОМСКИЙ ХЛЕБОКОМБИНАТ: рабочих в
хлебный, сухарно-булочный, вафельный, бараночный; 
кладовщ иков центрального склада; уборщ иц производст
венных цехов, участков; комевдаята-воспитателя, секре
тари-делопроизводителя; слесарей IV—V  разрядов по ре
монту оборудования; грузчиков готовой продукции. 
Справки по тел. 3-81-07, в  отдел кадров.

Обращ аться по адресу: г. Т омск, в городское бю ро по 
трудоустройству или его филиалы: пр. Кирова, 17; ул. 
Бердская, 18; ул. Пушкина. 71.

СПТУ-19 совместно е заводом древесноструж ечны х плит 
п р о д о л ж а й . Т  Н АБО Р УЧАЩ И ХСЯ для обучения в 
филиале училищ а по специальности оператор по изго
товлению древесноструж ечньк плит со  специализацией; 
оператор ш лифовальных и обрезны х станков, оператор 
горячего пресса, оператор формовочного и смесительного 
отделений.

В о время обз^чения выплачивается хозяйственная сти
пендия 56 рублей в  месяц. Учащ имся, имеющ им обра
зование 10 классов, выплачивается стипендия С6 рублей 
в месяц.

Срок обучения на дневном отделении —  6 месяцев.
П ринимаются лица в возрасте до 35 лет. Учащ иеся 

дневного отделения филиала обеспечиваются общ еж и
тием.

А дрес филиала училища: Томск-24, 2-й пос. Черемош- 
ники, завод древесноструж ечны х плит. Телефоны 
3.36-35, 2-61-54, доп. 5-22,

По вопросу  зачисления на дневное отделение филиала 
обращ аться по адресу: Томск-21, ул. Лебедева, 102, в  при
емную комиссию  СПТУ-19. Телеф оны  4-22-67 4-22-51
4-22-05.

Среднемесячная заработная плата на заводе составляет 
350 рублей.
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